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Центральный Комитет КПСС, Президиум Верховного Совета 

СССР и Совет Министров СССР получили многочисленные при- 
вегствня и поздравления в связи с новой выдающейся победой 
советско,й науки и техники— беспримерным в истории человече
ства 25-часовым космическим полетом майора Германа Степано
вича Титова на корабле-спутнике жВосток-2>.

Теплые приветствия и горячие поздравления, полученные от 
государственных, партийных, общественных организаций, кол
лективов заводов н фабрик, совхозов и колхозов, деятелей нау
ки. культуры и просвещения, отдельных граждан нашей страны, 
от коммунистических и рабочих партий, от политических, проф
союзных, научных деятелей и частных лиц из зарубежных 
стран, свидетельствуют о признании величайшего успеха Союза 
Советских Социалистических Республик в освоении космическо
го пространства в интересах мира и прогресса всего человече
ства.

Центральный Комитет КПСС, Президиум Верховного Совета 
СССР, Совет Министров СССР выражают сердечную благодар
ность всем государственным, а также партийным, профсоюзным 
и другим общественным организациям, всем гражданам нашей 
страны и зарубежных стран за их приветствия и добрые пожела
ния советскому народу.
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КОМИТЕТ КПСС
ПРЕЗИДИУМ 
ВЕРХОВНОГО 
СОВЕТА СССР

СОВЕТ
МИНИСТРОВ СССР

Выше качество изделий 
деревообработки

Создание материально-техниче
ской базы коммунизма ставит на 
одно из первых м^сг задачу повы
шения качества продукции. «Каче
ство продукции советских пред
приятий должно быть значительно 
выше, чем на лучших капиталисти
ческих предприятиях», — подчер
кивается в проекте Программы 
КПСС.

с  замечательной инициативой 
выступили недавно труженики мо
сковских предприятий. Опираясь 
на новейшие достижения науки и 
техники, на возросший опыт рабо
чих, они развернули соревнование 
за выпуск лучшей в мире продук
ции, повышение эксплуатационной 
надежности изделий и увеличение 
сроков гарантии качества выпу
скаемой продукции.

Первым в Томском экономиче
ском районе почин москвичей под
держал коллектив фабрики «Си
бирь». Томские спичечннки пере
смотрели ранее принятые обяза
тельства, решили широко развер
нуть соревнование за честь фаб
ричной марки, за высокое качест
во изделий.

Приняв новые обязательства, 
спичечннки настойчиво борются за 
улучшение качества продукции 
повышение производительности 
труда. Между цехами, бригадами, 
сменами развернулось соревнова
ние за достойную встречу пред
стоящего съезда партии. |

Однако на некоторых других де
ревообрабатывающих предприяти
ях области почин москвичей рас
пространяют плохо, слабо борются 
за повышение качества изделий.

На Кетском лесозаводе нередко 
пиломатериалы, подготовленные к  
отгрузке потребителям, обработа
ны плохо. На заводе велики потери 
древесины от брака. До 30 процен
тов половых досок для стандарт
ных домов здесь идет в брак. 
Очень низкое качество половых до
сок для стандартных домов, изго
товленных на Могочинском лесоза
воде.

На Томском лесоперевалочном н 
деревообрабатывающем комбинате 
из рук вон плохо изготавливают 
детали стандартных домов. За
частую до 40 процентов де
талей к  ним оказываются брако
ванными. Невысокого качества 
столярные изделия выпускает Аси- 
новский лесоперевалочный и дере
вообрабатывающий комбинат. Поч
ти все дверные блоки здесь имеют 
большие изъяны, до 70 процентов 
оконных блоков на комбинате идет 
в брак. Руководителей комбината 
мало беспокоит низкое качество 
железнодорожных шпал, пиломате
риалов, половых досок и других 
столярных изделий, которые выпу
скаются на предприятия.

На Томском комбинате, Красно
ярском шпалозаводе Ергайского 
леспромхоза и некоторых других 
шпалозаводах области нередко из
готовленные шпалы не отвечают 
установленным техническим требо
ваниям. Низкое качество шпал ли
хорадит Томский шпалопропнточ- 
ный завод. В  некоторых баржах, 
поступивших на завод в последнее 
время, до 18 процентов шпал ока
зались бракованными. Бракован
ная продукция намного усложняет 
разгрузку барж, увеличивает объ
ем перевалочных работ, требует 
дополнительной сортировки шпал. 
С начала навигации негодных 
шпал поступило на завод более 20 
тысяч ш тук.

Плохое качество продукции де
ревообработки во многом объяс
няется халатностью работников от
делов технического контроля, без
ответственным отношением к  делу 
начальников цехов. Пользуясь бес
контрольностью со стороны глав
ных инженеров предприятий, руко
водители цехов, мастера, технору
ки прекратили борьбу с бракоде
лами, не принимают решительных 
мер к  тем, кто грубо нарушает тех
нологию лесопиления.

ьажное значение для улучше
ния качества продукции имеют пра

вильное использование оборудова
ния, широкая механизация произ
водственных процессов, внедрение 
новых станков и механизмов. Од
нако руководители некоторых де
ревообрабатывающих предприятий 
слабо борются за технический про
гресс. На Могочинском лесозаводе, 
например, в домостроительном це
хе большинство операций при из
готовлении деталей стандартных 
домов выполняют вручную. Домо
строительный цех на заводе разме
стили в неприспособленном поме- 
прении. Не случайно стандартные 
щитовые дома, изготовленные мо- 
гочшщамн, вызывают серьезные 
нарекания заказчиков.

На Томском лесоперевалочном в 
деревообрабатывающем комбинате 
еще год- назад испытали автомати
ческий агрегат для разделки и сор
тировки рудничного долготья, из
готовленный по предложению ра
ционализаторов комбината. Но вы
сокопроизводительный агрегат ' по 
вине руководителей комбината до 
сих пор бездействует.

На деревообрабатывающих пред
приятиях комбината «Томлес» еще 
много ручного труда применяется 
при изготовлении столярных изде
лий. Очень слабо механизированы 
околорамные операции. Все это 
снижает качество изделий дерево
обработки.

Комбинат «Томлес» плохо рас
пространяет передовой опыт среди 
деревообработчнков. На предприя
тиях медленно готовят квалифици
рованные кадры мастеров, рамщи
ков, лесопнльщиков, медленно обу
чают их наиболее рациональным 
приемам труда. В  результате резко 
снижается качество деревообработ
ки, плохо используется оборудова
ние.

Большое значение для народно
го хозяйства имеет увеличение 
сроков эксплуатационной надеж
ности изделий деревообработки 
лесоматериалов. Однако на пред
приятиях комбината «Томлес» не 
уделяют внимания защите древе
сины от гниения и порчи, увеличе
нию сроков ее службы. На лесо 
пильных и деревообрабатывающих 
предприятиях нет установок для 
пропитки пиломатериалов антисеп
тиками. Антисептирование деталей 
стандартных домов ведется руч
ным способом. При этом не все де
тали успевают обработать. На Мо
гочинском и Кетском лесозаводах 
антисептирование деталей щито
вых домов проводят только летом. 
А  в июле, например, на Могочин
ском заводе антисептирование их 
вообще не проводили из-за отсутст. 
ВИЯ химикатов. Комбинату «Том- 
лес» необходимо все предприятия 
обеспечить установками для хими
ческой обработки лесоматериалов, 
что позволит намного продлить 
срок их службы.

Деревообработчнки области дол
жны улучшить качество выпускае
мых изделий, до минимума сокра
тить потери от брака, широко под
держать почин москвичей. Пар
тийные, профсоюзные и комсо
мольские организации должны по
заботиться о том, чтобы соревно
вание по примеру москвичей стало 
действительно массовым. Необхо
димо, чтобы все деревообработчнки 
изыскивали новые резервы повы
шения качества изделий, боролись 
за честь заводской и фабричной 
парки.

На каждом предприятии необхо
димо резко улучшить технический 
контроль за качеством продукции, 
повысить культуру производства. 
Особое внимание следует обратить 
на правильность сортировки и мар
кировки продукции, повышение ма
стерства лесопнльщиков. Необхо
димо устаревшие технологические 
процессы заменить новыми, про
грессивными, полностью механи
зировать ручной труд.

Долг тружеников деревообраба
тывающей промышленности обла
сти — успешно выполнить обяза
тельства в честь X X II  съезда пар
тии, дать стране не только сверх
плановую, но и высококачествен
ную продукцию.

Кожевниковцы бврются за тв, чтвбы 
план првдажи хлеба гвсударству 

выпелнить к 10 сентября
У Д А Р Н Ы М И  Т Е М П А М И

КОЖЕВНИКОВО. (По телефону). Остается немногим 
более полутора месяцев до открытия X X II съезда КПСС. 
Чтобы достойно встретить эту знаменательную дату, 
труженики Кожевниковского района усиливают темпы 
уборки урожая и  хлебозаготовок, f lo  инициативе кол
хозников сельхозартелей имени X X I съезда КПСС, име
ни Ленина, «Заветы Ленина» и других, решивших вы 
полнить план продажи хлеба государству к  5 сентября, 
а годовой —  к  10 сентября, дню открытия 17-й  район
ной партийной конференции, в районе развертывается 
соревнование за то, чтобы годовой план хлебозаготовок 
в целом по району выполнить к  10 сентября.

Сейчас вся работа на уборке подчинена этой задаче. 
Райком КПСС и  райисполком довели задания каждому 
колхозу на оставшиеся до 10 сентября дни. А в колхо
зах задания доведены до каждого комбайнера, шофера. 
Дни, оставшиеся до открытия конференции, объявлены 
ударными на хлебозаготовках.

Все колхозы резко усилили темпы вывозки хлеба. 
Если в среднем за день до ударного декадника на хле
боприемные пункты  вывозилось от трех до девяти ты
сяч центнеров зерна, то в первый день ударного де
кадника в государственные закрома засыпано 17 .794  
центнера добротного зерна, это почти 6,5 процента го
дового плана района.

Инициатор ударного декадника —  колхоз имени XXI 
съезда КПСС —  в этот день сдал 4 .7 6 4  центнера зер
на, дал 10  процентов прироста к  годовому плану, кол
хоз «Заветы Ленина» вывез в этот день 1 .754  центне
ра, что составило 7 процентов прироста к  плану.

Колхоз имени X X I съезда КПСС уже засыпал в госу
дарственные закрома 2 2 .4 56  центнеров зерна, выпол
нив план на 46 ,8  процента. Он обогнал колхоз «К  но
вым победам», который годовой план выполнил на 
42,4  процента. Между хлеборобами этих колхозов идет 
настоящая борьба за первенство в соревновании.

Успешно сдают хлеб государству колхозы имени Ш ев
ченко, выполнивший годовой план продажи зерна на 
32,6  процента, имени Кирова —  на 31,6  процента. В 
целом район на 25  августа план сдачи зерна государст
ву выполнил па 26 ,5  процента, это на 10 процентов

больше, чем было на эту дату прошлого года.
Успеху выполнения плана сдачи хлеба государству 

способствует хорошая работа комбайнеров, шоферов и 
других механизаторов района. Знатный комбайнер обла
сти 3. А. Ходоренко из колхоза имени Сталина на ко
совице занимает первое место в районе. Он убрал около 
500  гектаров хлебов. Первое место по намолоту зани
мает комбайнер этого же колхоза В. С. Филиппов, вто
рое —  комбайнер колхоза «К  новым победам» С. П. 
Нандуков, который намолотил 1 .730  центнеров. 3. А. 
Ходоренко ежедневно скашивает по 1 5 ^ 2 0  гектаров, 
а комбайнер С. П. Найдуков и его сын Виктор из колхо
за «К  новым победам» ежедневно убирают по 1 8 — 23 
гектара каждый.

Хорошо ведут уборку комбайнеры колхоза имени XXI 
съезда КПСС В. А. Романченко, И. П. Майский, колхоза 
имени Сталина —  И. С. Ахмылин, В. С. Филиппов и 
ряд других.

Успешно выполняют задание шоферы Кожевников
ского автохозяйства. Так, М. М. Тюкалов, А. Казачихин 
ежедневно дают более 2 00  процентов задания, А. Коп- 
ченков, Н. Минаев, В. Щербаков —  1 5 0 — 185 процен
тов. Колхозные шоферы тт. Николаев, Мезенцев из 
колхоза имени Сталина отвозят зерно от комбайнов, а 
в ночное время делают по 3 — 5 рейсов на хлебоприем
ный пункт  на расстоянии 50 километров.

Дни ударного декадника показали, какие возможно
сти заложены в колхозах района. Однако эти возмож
ности еще не полностью используются руководителями 
отдельных колхозов, которые не включились по- 
настоящему в хлебозаготовки. Так, колхоз «Сибирь» 
годовой план сдачи хлеба государству выполнил лишь 
на 8 ,4  процента, а за первый день ударного декадника 
не дал и пяти процентов прироста. Отстают колхозы 
«Прогресс», «Герой труда» и другие. Если отстающие 
колхозы включатся по-настоящему в ударный декад
ник, то район в целом свое обязательство выполнит 
значительно раньше намеченного срока.

И. АРИСТАРХОВ, 
главный государственный инспектор 

по заготовкам Кожевниковского района.

ЗА ДРУЖБУ и  ДОВЕРИЕ
Обмен посланиями Н. С. Хрущева 

и Л. И. Брежнева с президентом 
Бразилии Ж. Куадросом

Пользуясь случаем поездки в Бра
зилию советской миссии доброй во
ли, Председатель Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущев и Председатель 
Президиума Верховного Совета СССР 
Л. И. Брежнев обратились к  прези
денту Бразилии Жанио да Силва 
Куадросу с посланием. В нем они 
высказывают пожелания счастья и 
благополучия бразильскому народу.

У  нас, в Советском Союзе, гово
рится в послании, с большим пони
манием следят за энергичными уси
лиями бразильского народа, направ
ленными на то, чтобы обеспечить 
твердую защиту национальных инте
ресов Бразилии в  международных 
отношениях, развивать сотрудниче
ство со всеми странами мира.

В послании подчеркивается, что с 
возобновлением дипломатических от
ношений между нашими странами и 
обменом дипломатическими предста- 
вите.чями, несомненно, создадутся бо
лее благоприятные условия для раз
вития отношений дружбы и доверия 
между странами.

В ответном послании президент 
Бразилии Ж. Куадрос выражает

глубокую благодарность народам Со
ветского Союза, Президиуму Верхов
ного Совета СССР и Советскому пра
вительству за великодушное прояв
ление интереса к настоящему и бу
дущему его страны.

—  Для Бразилии важно развивать 
обмены с Советским Союзом, —  пи
шет президент. —  Мы можем кое-что 
предложить и многое получить. На
учные, технические знания и  ресур
сы, накопленные СССР в ходе его 
движения гигантскими темпами в 
прогрессу, смогут способствовать 
развитию моей страны именно в тот 
момент, когда Бразилия решила ра
зорвать оковы нищеты, болезней и 
невежества.

Президент сообщает далее, что во
прос о восстановлении отношений 
между Бразилией и  СССР успешно 
рассматривается бразильской сторо
ной, и он убежден, что это приведет 
в скором времени к  положительному 
решению. Ж . Куадрос заявляет, что 
он принимает приглашение посетить 
Советский Союз в качестве главы го
сударства.

(ТАСС).

С В О Д К А
о ходе продажи хлеба государству, уборки урожая, обмолота хлебов, 

сева озимых, вспашки зяби и уборки льна 
Показатели на 25 августа

(в процентах к плану)
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Примечание: Каргасоі 
Кегский район плана уборки не им(

Досрочное выполнение обяза
тельств по продаже хлеба государ
ству зависит сейчас от темпов убо
рочных работ.

90 тысяч тонн хлеба должна за
сыпать в закрома Родины наша об
ласть. В колхозах и совхозах все 
шире развертывается борьба за то, 
чтобы план по продаже хлеба го
сударству выполнить к  22  сентяб
ря — дню открытия областной 
партийной конференции. Первое 
место в этом соревновании зани
мают хлеборобы Кожевниковского 
района, продавшие государству 
7.436 тонн хлеба.

Наращивают темпы жатвы и 
сдачи зерна многие колхозы Ше- 
гарского и Зырянского районов.

Однако в целом по области тем
пы заготовок хлеба и  уборки уро
жая все еще крайне низкие. На 
25 августа сжато, скошено озимых 
и яровых зерновых и бобовых 
культур только 15,3 процента 
плану.

В ряде районов не перевелись 
еще противники раздельной убор
ки, которые держат жатки на "при
коле, выжидая, когда хлеба по
дойдут для прямого комбайниро- 
вания. В Асиновском районе, на
пример, за пятидневку сжато 
скошено-2.162 гектара. С начала 
уборки на одну имеющуюся в рай
оне ж атку скошено только 24 гек
тара. Колхозы «Родина», «Совет
ский Север» не скосили на свал ни 
одного гектара хлебов, н.мени Жда
нова — только 25 гектаров, име
ни Ленина — 52 гектара. Непо
нятно, почему в колхозе имени Ле
нина, идущем по многим хозяйст
венным показателям в числе пере
довых, игнорируется передовой 
метод уборки урожая?

До сих пор игнорируют раздель
ную уборку во многих колхозах 
Парбигского района. Непонятной 
становится позиция руководителей 
района, допустивших прошлогод
нюю ошибку. Ведь райкому пар
тии, райисполкому было известно 
о том, что техника для раздельной

26,5 25 73 74.9 5.2 88,5
20 15.2 96,3 65,6 7 91,2
12.2 17,5 79.7 60,7 13.1 65,3
10,5 17.1 94,7 67,3 6.6 77,8
9 16,1 81,3 50,6 5.6 76,1
7.6 19.S 44.5 12,3 ___
3,4 11,2 85,4 57.8 2.9 60,9
3 12,1 91.1 44,6 3.2 61.9

— 17,3 16,4 — 14.5 77,4
— 1.9 42.5 63,7 6 68,3
— 7 74,7 27,7 6.9 55,2
— 1.1 19 — 3
— 4.7 42,4 40,6 12.1 73,1
— 0.7 — 21,4 — 13,3
— 2.7 51 58.9 13,4 78,2

Александровский районы к  Уборке урожая! не приступали. Верхне-

уборки в районе готовится из рук 
вон плохо. Однако ни райком пар
тии, ни райисполком не приняли 
своевременных мер к  ликвидации 
этого пробела. Не случайно по
этому в районе на 25 августа сжа
то и скошено озимых и яровых 
зерновых и бобовых культур толь
ко 4,7 процента к  плану и не про
дано государству ни одного цент
нера хлеба.

Настала пора немедленно разо
браться по каждому хозяйству 
района, принять все меры для то
го, чтобы поставить на косовицу 
хлебов все режущие аппараты, 
г Вывозка зерна на хлебоприем
ные пункты сдерживается также 
из-за низких тем;пов обмолота 
валкое. В ряде районов допускает
ся большой разрыв между косови
цей хлебов и обмолотцм. В Бак- 
чарском районе обмолочено яро
вых зерновых и озимых хлебов 
16,4 процента к  скошенному, в 
Парабельоком районе — лишь 19 
процентов.

Колхозы и совхозы области рас
полагают всеми возможностями, 
чтобы к  областной партийной кон
ференции вьшолнить план продажи 
хлеба государству. Долг райкомов 
партии и райисполкомов, партий
ных организаций колхозов и совхо
зов— усилить косовицу хлебов, рез
ко поднять темпы обмолота валков 
и вывозки зерна на хлебоприемные 
пункты. Надо организовать дело 
так, чтобы жаткн на косовице хле
бов. комбайны, занятые на уборке, 
обмолоте валков, использовались 
круглосуточно.

План сева озимых колхозы и сов
хозы выполнили на 60,3 процента. 
Прирост за пятидневку составил 
46,8 процента. На 25 ceHtfl6pH 
выполнили план сева озимых,Кол
хозы «Путь Октября». «Искра» 
Пышкино-Троицкого района. «Про
гресс», «Сибиряк» и имени Жда
нова Зырянского района и многие 
другие. Однако, несмотря на то, 
что лучшие августовские сроки

прежнему во многих колхозах 
совхозах низкие. Хуже других ве
дут сев озимых Кривошеннский, 
Молчановский и Тегульдетский 
районы. В этих районах есть такие 
хозяйства, как колхоз имени 
Ленина Кривошеинского района, 
который посеял только 20  гекта
ров, колхоз «Ясный путь» — 84 
гектара озимых хлебов.

Долг райкомов партаи, райиспол
комов, руководителей колхозов 
совхозов —  принять в оставшееся 
до 1 сентября время все меры для 
безусловного выполнения плана се
ва озимых каждым колхозом и сов
хозом.

Для обеспечения высокого уро
жая будущего года важное значе
ние наряду с севом ози.мых имеет 
вспашка зяби. На 25 сентября под
нято зяби 7,8 процента к  плану, 
прирост за пятидневку составил 
2,6 процента. Многие колхозы и 
фермы совхозов организованно ве
дут подъем зяби при высоком ка
честве работ. Однако так не везде. 
Не проявляют заботы о будуідем 
урожае руководители колхозов 
«Заря», имени Жданова и имени 
Свердлова Кривошеинского райо
на. На 25 сентября здесь не подня
то ни одного гектара зяби.

Нельзя мириться с фактами на
рушения агротехнических правил, 
которые имеют место в ряде хо
зяйств на вспашке зяби. В колхозе 
«Родина» Асиновского района вес
ной текущего года посевы произ
ведены по плохо обработанной поч
ве, в результате заросли сорняка
ми и дают низкие урожаи. Каза
лось бы, что из этого руководите
лям колхоза нужно сделать вывод. 
Однакб и в этом году на вспашке 
зяби допускается брак, зябь па
шется без предплужников.• мелко 
и с огрехами. А  ведь в этом кол
хозе два агронома.

Руководители колхозов и совхо
зов должны так расставить людей 
и технику, чтобы одновременно с 
уборкой урожая, севом озимых и 
заготовкой кормов высокими тем-

с в  ч  е ст ъ  X X I I  
с •ъ е 3 д  а, К П С С

ОБЯЗАТЕЛЬСТВО ВЫПОЛНЕНО
Звероводческая ферма в нашей 

рыболовецкой артели «Знамя 
коммунизма» организована срав
нительно недавно. Однако за пос
ледний год она стала доходной 
отраслью хозяйства, дает госу
дарству «мягкое золото» хорошего 
качества. Я  на этой ферме рабо
таю звероводом. Вступая на вах
ту в честь X X II съезда КПСС, 
обязалась получить в третьем го
ду семилетки от звероводства не 
менее 4 .0 0 0  рублей дохода. Для 
этого требовалось получить не ме

нее четырех щенят от каждой ли- 
соматки и сохранить их.

Сейчас это обязательство мною 
успешно выполняется. От 19 ли- 
соматок получено 77 щенков. 
Главное теперь сохранить весь 
молодняк, получить мех высокого 
качества. Для этого я приложу 
все старания, весь свой опыт. 
Это будет моим личным подарком 
X X II съезду КПСС.

А. ЛЕОНОВА, 
зверовод рыбоартели «Знамя 
коммунизма» Колпашевского 
района.

Разведчики недр—съезду
Партии и отряды Средне-Об

ской комплексной геофизической 
экспедиции ведут работы по всей 
территории нашей области. Га
зеты с текстом проектов Програм
мы и Устава КПСС доставлялись 
туда на самолетах и вертолетах.

В ответ поступают добрые ве
сти. Вот телеграмма из аарограви- 
метрической партии, которая 
борется за звание коллектива 
коммунистического труда. «Кол
лектив партии, стремясь достой
но встретить открытие X X II съез
да КПСС, решил годовой план вы
полнить к  17 октября, снизить

себестоимость работ на 4 процен
та».

Верхне-Васюганская водная 
партия, которой руководит моло
дой инженер В. Н. Пушкарев, 
обязалась поисковое задание по 
летним полевым сейсморазведоч
ным работам завершить на месяц 
раньше срока.

С каждым днем увеличивается 
отряд борцов за коммунистиче
ский’ труд.

Новые повышенные обязатель
ства в честь предстоящего съезда 
партии приняты во всех полевых 
партиях Средне-Обской комплек
сной геофизической экспедиции.

Б. ПОТАПОВ.

Трудовой подарок томских 
кондитеров

Коллектив томской кондитер
ской фабрики «Красная звезда» 
принял повышенные обязатель
ства е честь предстоящего съез
да партии. Горячо поддержали 
почин москвичей — выпускать 
изделия только отличного каче
ства. Решено к  17 октября дать 
200  тонн сверхплановой продук
ции. а годовую программу за
вершить к  25 декабря. На пред
приятии 19 бригад борются за 
звание коллективов коммуни
стического труда.

Сдержать слово поможет ра
бочим новая техника.

...Карамельный цех. Во всю 
длину его тянутся агрегаты бу
дущей поточной линии. Здесь 
все будут делать механизмы. 
Они смешают горячую тяжелую 
карамельную массу, вытянут ее 
в длинный искрящийся жгут, 
разрежут: остывшую карамель 
отглянцуют и подадут в расфа
совочную машину. Она сама 
развешает ее и упакует в кра
сивые картонные к о і^ к и ,  кото
рые скоро появятся в магази
нах. Эта линия в два раза повы

сит производительность труда.
Установлены также новые 

яражеровочные машины, завер
точные автоматы.

Дальше — конфетный цех. 
Сверкают свежей заводской 
краской пока еще разрозненные 
части большой машины. Яркие 
вспышки сварки. оживленные 
лица ремонтников: идет сборка 
«могуля» — автомата для вы
делки конфет.

Механик Михаил Васи.чьевнч 
Бурлетов рассказывает:

— Машина эта позволит вы
пускать по четыре тонны кон
фет в смену, тогда как старые 
агрегаты давали только по 600 
килограммов. Кроме того, она 
будет выполнять и те операции, 
которые раньше производились 
вручную — заливку конфетной 
массы в крахмальные формы, 
выборку оттуда готовых конфет 
и последующую их очистку.

Хороший подарок готовят 
кондитеры ко дню открытия 
X X II съезда КПСС.

Ю . БАЖ ЕНОВ.

ВЧЕРА В ОБЛАСТИ
О  Молодой Томский завод 

кранового электрооборудования 
отгрузил вчера свою продукцию 
в разные города страны. Двига
тели с аппаратурой отправлены 
в адрес Урюпннского литейно- 
механического завода, Жданов
ского металлургического (г. Ма
риуполь), Орско-Халнловского 
комбинатов, предприятий г. Ста
лине.

Расширяются предприятия 
треста «Стройдеталь», механи
зируется их производство.

На заводе бетонных и желе
зобетонных конструкций закла
дывается новый полигон пред
варительно напряженных ферм 
длиной до 24-х метров. Уже за
кончены земляные работы, за
бетонированы основания. Идет 
подготовка стендов для натя
жения арматуры. Подрядчнкн 
— УНР-739 и 292.

У  складов на погрузке цемен
та в автомашины, который до
ставляется в бетоносмеситель- 
ный цех, работает специальная 
установка. Раньше эту работу 
выполняли вручную четверо, 
теперь механизмами управляет 
один. Установка создана завод
скими спецналнетамн.

Вчера на заводе №  2 шло со
оружение крупного растворо-бе
тонного узла—кладка стен вто
рого этажа. После ввода в строй

узла предприятие будет выда
вать продукцию круглый год.

Промысловики рыбоколхо
за «Путь к  коммунизму» Алек
сандровского района успешно 
справились с годовым заданием 
— выловили 1.400 центнеров 
рыбы. Вчера они начали тру
диться в счет 1962 года.

0  В летнем театре Томска 
состоялся слет народных дру
жинников. С докладом высту
пил начальник городского шта
ба дружинников А . Н. Фнлимо- 
ненко.

Лучшие дружины награжде
ны вымпелами.

В читальне городского сада 
была организована выставка са
тирических газет дружин обла
стного центра.

0  Коллектив электромехани
ческого завода вчера чествовал 
одного из старейших конструк
торов А . П. Гришина. Отмеча
лись его 60-летие и 25-летне ра
боты на ТЭМЗе.

Юбиляру был вручен памят
ный подарок — действующая 
модель сконструированного им 
нового ручного электросверла, 
которое предназначено для се
рийного производства. Друзья и 
товарищи преподнесли А . П. 
Гришину подарки. Старейшему 
конструктору завода вручены 
приветственные адреса и грамо
та.

уходят, темпы се в а о зи м ы х  по- піами вести подъем зяби. '
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ОБСУЖДЕНИЕ ПРОЕКТД ПРОГРАММЫ
Коммунистической партии Советского Союза

Т Р У Д — источник РОСТА
МАТЕРИАЛЬНЫХ И ДУХОВНЫХ БОГАТСТВ

Коммунистическое общество, основанное на высокоорганизо
ванном производстве и развитой технике, изменяет характер 
труда, но не освобождает членов общества от труда. Оно от
нюдь не будет обществом анархии, безделья и праздности. 
Каждый будет участвовать в общественном труде и Обеспечи
вать непрерывный рост материальных и духовных богатств 
общества. У всех членов общества, благодаря изменению харак
тера труда и росту его технической вооруженности, благодаря 
высокому уровню сознательности, разовьется внутренняя пот
ребность добровольно и по своим склонностям трудиться для 
общественного блага.

И з  в р в е к и  П еограммы  Камм уинстцческой партии Советекеігѳ Сею за.

К О Л Х О З Н Я Я  Д Е Р Е В Н Я  
Н Я  П У Т И  К  К О М М У Н И З М У

«Колдоа ^  школа коммуниама для 
крестьянства». В этом положении 
проекта Программы КПСС кратко и 
глубоко определено значение колхоз
ного строя для перехода к  коммуниз
му миллионов людей колхозной де
ревни, трудом которых создается 
подавляющая часть еельскохозяйст- 
венной продукции.

В проекте Программы подчерки
вается, что «дальнейшее движение 
деревни к  коммунизму пойдет путем 
развития и совершенствования обеих 
фор.ч социалистического хозяйства-^ 
колхозов и совхозов». Это имеет 
принципиальное значение, ибо в 
последние годы некоторые руководи
тели на местах усиленно добиваются 
превращения колхозов в совхозы, то
ропясь избавиться таким , путем от 
слабы? колхозов за счет государст
венного бюджета.

В проекте Программы Комчунистической пар
тии Советского Союза торжественно провозгла
шено: «Все во имя .человека, для блага челове
ка» .

Самой острой проблемой подъема благосостоя
ния советского народа является жилищная про
блема. В итоге второго десятилетия каждая 
семья, включая семьи молодоженов, будет иметь 
благоустроенную квартиру. В свете этих пеложе- 
вий  проекта Программы КПСС нам 
приходится заново анализировать 
свою работу, подходить к  ней с но
выми требованиями.

Коллектив УН Р-787 занимается 
строительством ж илы х и  культурно- 
бытовых объектов, Анализируя рабо
т у  нашего управления, мы видим, что 
не стоим на уровне тех задач, кото
рые определены проектом Программы 
нашей партии. Семимесячный план 
строительно-монтажных работ наш 
коллектив выполнил только на 70,7  
процента.

Одной из причин невыполнения 
плана является низкая механизация 
труда. Ц.іанои оргтехнероприятий на 
текущ ий год предусмотрено за счет 
повышения уровня механизации со
кратить число рабочих на 30 чело
век, или сэкономить 4 .5 9 0  человеко
дней. Этот план не вьщолнен,^В ито- 
гд на стройках управления 
ходовано 5 .0 3 7  человеко-дней.

Совершенно очевидно, что, не вно
ся коренных изменений в технологию 
строительства жилищ , коллектив 
УНР-787 не справится с теми огром
ными масштабами капитального стро
ительства, которые нам предстоит ос-' 
воить. УН Р-787 решило выполнить 
строительство многоквартирных до
мов на углу  улиц Учебной и Красно
армейской в Томске поточным мето
дом. Такой метод обеспечивает равно
мерную сдачу жилья в течение года, 
пезвѳляет снизить себестоимость 
строительно-монтажных работ и ус
корить строительство.

На стройке имеются первые уепе-  ̂
хи. Комплексная хозрасчетная бригад 
да каменщиков тѳв. Снегирева, нод^ 
хватившая почин москвичей, обѳепет 
чнла отличное качество кладки стец

СТРОИТЕЛЬСТВО ЖИЛИЩ - 
ПЕРВООЧЕРЕДНАЯ ЗАДАЧА

при выполнении норм на 131 про-

Йент. Пред.тагаю внести в проект 
рограымы КПСС пункт  о быстрей

шем внедрении поточного строитель
ства при везведении крупных жилых 
массивов.

В проекте Программы КПСС сказа
но: «Нынешнее поколение советских 
людей будет жить при коммунизме!». 
Эти слова нас, строителей, обязыва
ют ко многому. Нам нужно строить 
так, чтобы при возросших потребно
стях людей в построенных домах бы
ло удобно и приятно жить.

А сейчас у  нас далеко не бла
гополучно е качеством отделки домов. 
Думаю, что строителям нашего уп 
равления и других строительных ор
ганизаций Томска и области настало 
врем ям _почину ленинградцев давать 
гарантийные паспорта на сдаваемые' 
дома. Это п о вьщ т ответственность не 
только с т р о й н е й  »■ отделочникор 
УН Р-787, но и поставщиков заводов 
треста «Стройдеталь», изготовляю
щих золоблоки, панели, столярные 
изделия, половую рейку и другие из-г 
делия и конструкции.

Ритмичный ввод жилья в строй BQ 
многом зависит от задела предыду-» 
щего года. У нас с заделом крайне не^ 
благополучно. По нашему УНР-787
ввод жилья в первом полугодии СОт
ставил 47 процентов плана. Главная 
причина отставания в том, что мы 
начали текущ ий год без задела.

Из года в год мы нарушаем тѳхног 
логию строительства, начинаем строт 
итсльство домов при незаконченном 
нулевом цикле. В итоге —  крупные 
срывы. В первом квартале текущего 
рода не были приняты в экеплудта-* 
цню два дома площадью болер 3 ты> 
сяч квадратных метров лишь потому,

что в свое время не было закончено 
благоуетрейетвѳ их усадеб.

Наибольшее значение задел и свое
временное выполнение все? работ 
нулевого цик.та будут иметь пРИ стро
ительстве домов из крупных панелей. 
Монтаж дома из пане.тей в связи с 
применением индустриальных конст
рукций идет в короткие сроки. Зна
чительно больше времени потребует 
производство нулевого цикла. Том
ский завод крупнопанельного доно-» 
строения должен войти в строй к  на
чалу будущего года. Поэтому целесо
образно уже сейчас приступить к 
освоению площадки для застройки ес 
домами из крупных панелей. Панели 
весом от 3 до 5 тонн нельзя завезти 
на п.трщадку без устройства на ней 

.достоянных доррг и под'ьез.дов.

Выполнение все возрастающего 
плана строительно-лонтажных ра,бот 
немыслимо без четко органнзованноро 
снабжения. Первый шаг в этом на
правлении сделан. В нашем тресте 
Кг 97 с января 19G1 года введен 
централизованный завоз на площад
ки  кирпича и пиломатериалов.

Однако рто не решцло до конца за
дачи централизации снабжения. При 
жилищном строительстве и особенно 
при отделке зданий на стройках тре-

Всенародное дело
Цреект Программы КПСС это 

величайший документ нашей эпохи, 
обогащающий теорию нарксизма-ле* 
шінизма, определяющий главные за-' 
дачи коммунистического строитель» 
ства в навдей стране. Я  горячо адоб» 
ряю ЭТУ величественную црограмму 
коммумивтнческого строительетва.

Считаю необходимым внести 
следующие дополнения к  прѳекту 
Программы КПСС.

В Программе должна быть особе 
отмечена задача всенародной борьбы 
во веяного рода правонарушениями, 
необходима иѳзлвжить на врѳ госу
дарственные И общовтівнныв орга
низации, а также на всех граждан

обязанность вести решительную 
борьбу с антиобщественными явле» 
ниямиі создавать обстановну нетер» 
пимости вокруг пРВРРнарушителей.

Необходимо борьбу с правонару» 
шнтелями возвести во всенародную 
задачу и в ближайшие годы полно» 
стью ликвидировать преступность, 
ибо преступления чужды коммуни
стическому обществу. Необходимо 
также в ближайшие годы добиться 
ликвидации пьянства, так ка к  в 
нетрезвом состоянии совершается 
большинстве преступлений.

А. ДАНИЛЮК, 
следователь прокуратуры 

Наргасокского района.

буются различные материалы в не
больших количествах. Кладовщики 
участков, а подчас и  мастера, сами 
получая материалы, загружали авто
машины не больше чем на треть. Они 
теряли много времени на получение 
материалов и упускали вопросы тех
нического руководства стройками. 
Сейчас принято решение, чтобы мате
риалы па стройки развозил кладов
щик. За то время, которое он тратил 
на отпуск материалов, теперь он ус
пеет развезти материалы по площад
кам.

В итоге будут снижены затраты 
на транспортировку материалов со 
склада на площадки, у  мастеров вы
свободится много времени для непо
средственного контроля за работой 
бригад.

О йчае 8 коллективе нашего уп 
равления, ка к  и по всей стране, изу
чают и обсуждают проект Программы 
КПСС. Этот исторический документ 
вызывает у каждого труженика мыс- 
.чи о новых резервах ускорения работ, 
ііовыщѳііия экономических показате
лей строек. Наш долг— внимательно 
изучить предложения строителей, бы
стрее осуществить все ценное в них.

Г. КАЛАБА,
начальник УНР-7а? треста № 97.

В Наллйнтияв УНР'^787 р9ботв»т бригада тов< Снегирааа, начавш ая cqpea* 
нование за выронде нач^ствр строительства. В этом передовом кол лективе 
хорош о трудится  в дни предсъеэдрвсней вахты  ка м е н щ и к тов. Анисим ов. 
Он д іквсм аикр  выполняет нормы на 120 — ̂ 30 процентов при отличном 
ка че ств* работ.

На сним ке : тов. Анисим ов зд работой. Ф ото А. Корнильева.

Задача же заключается в том, 
чтобы в б.чижайшее время полностью 
преодолеть отставание экономически 
слабых колхозов и превратить все 
колхозы в экономически мощные хо
зяйства с высокими доходами путем 
улучшения руководства ими, оказа
ния им организациояной и экономи
ческой помощи. На наш взгляд, учи
тывая опыт колхозного и совхозного 
строительства, приведенное выше 
положение проекта Программы сле
довало бы дополнить словами: «Но
вые совхозы целесообразно созда
вать ев вновь ооваиввемых сельско- 
хвзяйотввниых районах, а в обжитых 
районах всемерно укреплять имею
щиеся иолхозы».

Экономический расцвет колхозов 
способствует созданию изобилия 
сельскохозяйственных продуктов на 
базе мощного пвдѵсма производитель
ных сил деревни, а вместе с этим 
создаются условия для постепенного 
перехода советской деревни к  комму
нистическим производственным отно
шениям. для ликвидации социально- 
экономических и культурно-бытовых 
различий между городом и деревней.

Решающее значение для преобра
зования общественных отношений в 
деревне в коммунистические имеет 
постепенное повышение колхозной 
собственности до уровня общенарод
ной собственности и  образование 
единой коммунистической собствен
ности. Проект Программы дает глу
бокое научное обоснование этого 
процесса и определяет срок посте
пенного перехода к  единой общена
родной собственности вторым деся
тилетием (1 9 7 1 -^ 1 9 8 0  годы), кор
да «в СССР будет в основном по
строено коммунистическое общест
во».

Превращение колхозной собствен
ности в общенародную подготавли
вается развитием производительных 
сил всего общества в целом. В самих 
же колхозах решающее значение в 
этом имеет рост их общественных 
фондов и, прежде всего, основных 
средств произвюдства. На наш взгляд, 
в Программе надо подчеркнуть эту 
мысль. Црэтому . в .первом., разделе, 
второй части проекта Программы, во 
втором параграфе, в пункте Б после 
слов: «По мере развития кол.хозов 
возрастут их основные ''производст
венные фонды, в которых преобла
дающее место займут современные 
технические средства» было бы 
целесо образно добавить: «Рост об
щественных фондов колхозов и, 
прежде всего, основных средств про
изводства имеет решающее значение 
для прибниженин колхозной собст
венности н общенародной». Такое

указание закрепило бы вывод XXI 
съезда КПСС о значении роста неде
лимых фондов для сближения кол
хозной собственности с общенародной 
собственностью.

По мере сближения экономических 
условий развития колхозов и  общена
родных предприятий в сельском хо
зяйстве совершенствуются не толь
ко внутриколхозные производствен
ные отношения, но и отношения во,і- 
хозов с государством, с обществом в 
целом. Государство способствует 
приближению отношений собственно
сти в колхозах в  отношениям собст
венности на общенародных предприя
тиях и переходу к  единой общена
родной собственности. Поэтому было 
бы правильно в Программе партии, 
в том месте, где идет речь об отно
шениях государства с колхозами, 
указать: «По мере развития эконо
мики колхозов государство будет 
совершенствовать экономические 
формы своих связей с колхозами, 
приближая эти формы к  коммуни
стическим отношениям на базе об
щенародной собственности».

Вместе с развитием колхозов и 
совхозов будут усиливаться произ
водственные связи сельского хозяй
ства с промышленным производст
вом. В меру экономической целесооб
разности сложатся аграрйо-промыш- 
ленные объединения, в которых сель
ское хозяйство будет органически 
сочетаться е промышленной перера
боткой сельскохозяйственной продук
ции. При рациональной специализа
ции и кооперировании сельскохозяй
ственных и промышленных пред
приятий продукция таких аграрно- 
промышленіных объединений, конеч
но, будет иметь не только местное 
значение, а рабочая си.іа будет ис
пользоваться и на промышленных 
предприятиях, и в сельском хозяй
стве. В связи с этим встает вопрос 
о едином управлении сельскохозяй
ственным и промышленным . произ
водством из одного органа.

Нынешнее разделение управления 
хозяйством на местах через совнар
хозы и облисполкомы вряд ли будет 
соотвезжвовать перспективе слия-: 
ния промышленного и сельскохозяй
ственного производства, которое про
исходит постепенно уже сейчас. По
этому было бы правильно указать в 
Программе (в разде.де о руководстве 
народным хозяйством) на цеобхеди- 
моеть улучшать наординацию дея
тельности совнархозов и местных 
Советов по руководству народным 
хозяйством, подготовляя условия 
для перехода на местах к  управле
нию хозяйством из единого органа 
управления.

В проекте Программы КПСС даны 
научно обоснованные выводы о п у 
тях, методах и средствах лнквида^ 
ции культурно-бытовых различий 
между городом и деревней, а  такж е 
о социальном обеспечении трудящ их
ся колхозной деревни, В ходе разви- ' 
тия производства в ко.дхррах кол
хозные деревни И села постепевно 
преобразуются в укрудненвые насе
ленные пункты  л)родвк,ого тана, оп
лата труда колхозникрн станет такой 
же, ка к  и в общенародных пред
приятиях, колхозники поідучат все 
виды социального обеспеченіія (пен
сии, отпуска и т . д.) за счет кол
хозных и государствемных средств. 
Все это открывает перед колхозный 
креетьянстаом замечательную пер
спективу роста материального .и
культурного уровня Ж.ИЗНИ.

Пам представляется необходимым 
сделать в Программе одно уточнение 
в связи с пенсиями для колхозников. 
Надо записать, что обеспечение всех 
нетрудоспособных колхозников пен
сиями будет осущ істілено в ближай
шем девятилетии (1 9 6 1 — 1970 гг .)  
наравне с рабочими и служащими 
государственных предприятий, В с о -^  
временных условиях колхозы у ж е ^  
могут отчислять из своих доходов 
часть средств в общесоюзный фо::д 
социального обеспечения.

Ве.іикая программа борьбы за ком
мунистическое общество, развернутая 
в проекте Программы нашей партии, 
вызывает чувство гордости за ленин
скую  партию, за ее Центральный 
Комитет. Этот Коммунистический 
Манифест нашей эпохи зовет и  вдох- 
яо-вляет на новые трудовые подвиги 
во имя светлого коммунистического 
завтра. Программные положения это
го исторического документна поража
ют своей величественностью и гран
диозностью, но они в то же время 
совершенно реальны, ибо опираются 
на глубокое знание законов общест
венного развития и материальные 
возможности нашего общества.

В колхозной деревне очень важно 
при изучении проекта Программы 
довести до каждого колхозника кон
кретные задачи роста сельскохозяй
ственного производства на предстоя
щее 20-летие, разъяснить пути  вх 
осуществления, добиться понимания 
того, что увеличение общего объема 
продукции сельского хозяйства за 
первое десятилетие примерно в 2 ,5  
раза, а за 20 лет —  в 3,5 раза 
это программа каждого труженика 
сельскохозяйственного производства.

А, БЫЧКОВ,
децент кафедры политэкономии
Томского университета.

Всем сердцем
В Дом культуры  ГРЭС-П на пар

тийное собрание, посрященчее об
суждению проектов Программы я 
Устава КПСС, пришли не 'только 
коммунисты, но и многие беспартий
ные.

С докладом выступил первый се
кретарь Томского горкома КПСС тов. 
радакрв,

Докладчик говорит о великих за
дачах коммунистического строитель
ства, выдвинутых партией в проекте 
Программы, о том, что решение этих 
задач требует еще выше поднять 
трудовую и политическую актив
ность каждѳго коллектива, каждого 
трудящегося. Очень большие и от
ветственные задачи стоят и перед 
коллективом ГРЭС-ІІ. В центре вни
мания партийной организации, всех 
тружеников должны быть вопросы 
повышения производительности тру
да, повышения трудовой днецнпли-

6  проекте Программы КПСС, в 
третьем разделе второй ч іс т к  есть 
такое выражение: «Осѳбогв внима» 
ния заслуживает укрепление район
ного звена. По мере сближения кол
хозно-кооперативной собственности 
со всенародной постепенно’ будет 
складываться единый демократиче
ский орган управления всеми пред
приятиями, организациями И учреж
дениями районного значения».

Мне кажется, что в Програм
ме КПСС должно быть конкретное 
определение этому будущему «еди
ному демократическому органу».

В этом же разделе проекта Про
граммы КПСС говорится, ЧТО «целе
сообразно установить принцип, со
гласно которому работники ѳбщево-і 
юзных, реенубликанских н  неетных 
органѳв мѳгли бы избираться на 
свей должности, ка к  правило, не бе
лее чем на t  срока подряд».

Мне кажется, что это предложе
ние необходимо коыкретизнровать и 
написать так:

«Рунвиодящив работники общесо
юзных, респубяиканвиих и мевтных 
органов могли бы избираться на вы
борные Аолшнести не белее чей на

3 срока; раіетнини республикаискцх 
и ивотиых органов могут быть избра
ны на больший срок только при из
брании их на еывшиѳ далжнести. Ру
ководящие работники общесоюзных и 
реепубликансних органов могут быть 
избраны на евви должности более 
чем на 3 срока в тек случаях, когда 
личные дарования, по общему мне
нию, делают полезной их дальней
шую деятельность в руцееодящих 
органах».

Если допустить возможность изби
раться на каждую нижестоящую 
должность по 3 срока подряд, тО не
которые руководителя преспокойно 
будут спускаться вниз по лестни
це выборных должностей до пенсии, 
занимая место н сдерживая продви
жение молодых работников.

Нужно уточнить также срок, с 
которого будет вчитаткел мобранце 
должностных лиц на руководящей 
работе. Начнет ли он исчисляться с 
момента утверждения Программы 
КПСС на съезде или будет учиты 
ваться стаж пребывания работнина 
в данном аппарате до съезда.

~ Ф. АДИХАНОВ, 
член КПСС.

Л одобряю политику нашей пар» 
тии. изложенную в проекте Прѳграм» 
иы КПСС, В ней, как  никогда, видна 
забота партии о народе, о его заме» 
нательном будущем.

Партия заявляет, что мы будем 
жить при коммунизме- Но все зто 
не придет само собой, каждому из 
нас надо помнить, что мы должны не 
только хорошо трудиться на своем 
участке работы, но и настойчиво 
проводить политику партии и  црави» 
тёльства й жизнь, быть людьми об» 
ществеііного долга.

Я, ка к  депутат Широковекого сель
ского Совета, стремлюсь к  тому, что
бы наиболее активно участвовать в 
выполнении наказов, данных изби
рателями, Наказы Д0.7ЖНЫ являться 
предметом постоянного нашего вни
мания.

Но отдельные наказы, затрагиваю
щие интересы значительной части 
населения избирательного округа и 
получивщие единодушную поддерж
ку  участников собраний, не могут 
решиться только силой обществен
ности, Однако некоторые руководи

тели хозяйственных организаций і 
учреждений иащего района, напри^ 
мер, Белоярского леспромхоза и 
МДО-132, уклоняются от выпѳлне» 
ния наказов.

В дни всенародного обсуждения 
проектов Программы и Устава КПСС 
полезно напомнить веем руководите’ 
лям, что забота об удовлетворении 
постоянно растущих духовных и мя' 
териальных запросов трудящихся 
является основным законом нашей 
родной Коммунистической партии.

Н. ЧИЖОВ, 
депутат Широковскоге 

сельского Совета 
Верхне-Кетского района.

Партия торжественно пророргла» 
шает: «Нынешнее поколение совет» 
ских людей будет жить при комму» 
низмеі».

Это здорово! Не радоваться нельзя!
За >fOHMH плечами 52 прожитых 

года, из них четверть века я прора
ботал механизатором. 20 лет ^  за 
штурвалом комбайна. Читая проект 
Программы КПСС, невольно вдумы
ваешься в то, какие большие изме

нения свершились за годы Советской 
власти в іехш ічееком оснащении 
сельского хозяйства. На моей памяти 
прошли неуклюжие колесные тракто
ры «ХТЗ», первенцы-комбайны «Сер
верный» и «Коммунар». А теперь 
иоечотришь на гусеничные тракторы 
«С-$0», «С -100», «ДТ-54», само» 
ходные комбайны «С-4», «СК-3» и 
думаешь, ка к  далеко шагнула техни
ка  вперед. Это дело умелых р ук  со» 
ветского человека, который идет по 
пути, указанному партией.

Наша жизнь не стоит на мосте, 
она с каждым днем становится все 
краше. В распоряжение трудящихся 
год от года все больше и больше по
ступает материальных благ, Л без
гранично рад н благодарен нашей 
партии за то, что оца еевдает нам 
хорошую жизнь. А когда жизнь хо
роша, то и работать хочется е двой
ной энергией.

А. ПОНАМОРЕВ, 
слесарь совхоза «Коломинский» 

Чаинсиіго района.

ны и организованности в работе, во
просы технического прогресса. Долг 
коллектива —  успешно выполнить 
социалистические обязательства, 
принятые в честь XXU съезда КПСС.

Все выступавшие в прениях го
рячо одобрили проекты Программы и 
Устава КПСС, заявили о том, что 
коллектив энергетиков будет тру
диться еще лучше, еще упорнее, что
бы приблизить лучезарное коммуни
стическое завтра.

—  Величественную а конкретную 
программу построения коммунизма 
разработала Коммунистическая пар
тия. Каждый из нас читал ее е гор
достью и восхищением и  каждый ви
дит, насколько она реальна, —  го
ворит дежурный приборист цеха теп
лового контроля тор. Иванищев. 
Претворение в жизнь великих задач, 
выдвинутых проектом Программы 
КПСС, зависит от труда советских 
людей, от усилий каждого советско
го человека. От имени коллектива 
цеха я заявляю, что мы будем тру
диться еще лучше.

—  Цет ныне в советской стране 
дома, цеха, учреждения, где люди не 
вчитывались бы в кaжJyю  строку 
проекта новой Программы КПСС, го
рячо не обсуждали его, ^  сказал 
слесарь тов. Осипѳнно. Каждое 
слово этого документа доходит до 
сердца. Коллектив нашего ремонтно
го цеха обязуется проводить ремонт 
оборудования высококачественно и 

в срок.
В проекте Программы, сказал на

чальник планово-технического отде
ла тов. Нвхорѳшнин, большое внима- 
нио уделяется техническому прогрес
су. Чтобы ускорить совершенствова
ние производства, тов. Нехорошкин 
предлагает ввести широкую цракти” 
ку  командировок учвных, новаторов 
производства для разработки выдви
нуты х ими новых идей и ценных 
предложений в специальные конот» 
рукторские бюро и научнѳ-нсследо- 
вательские институты. Тов. Нехо
рошкин говорит, что надо смелее вы
двигать к  руководству продприятня- 
ми наиболее инициативных инжене
ров, способных добиться иаилучших 
результатов в совершенствовании 
производства.

Он предлагает запвеать в Устав'

КПСС, что использование влужвб- 
кого положения в корыетных це
лях, слабая борьба с угодничевт- 
вои несовиеетимы с пребывани
ем в партии.
Главный бухгалтер электростан

ции тов. Куропатов подверг критике 
недостатки в воспитательной работе 
и подчеркнул необходимость улуч
шить коммунистическое воспитание, 
особенно подрастающего поколения.

Кузнец механического участка 
тов. Вельмишев взволнованно гово
рил, что народ не только разумом, но 
и  сердцем принимает новую Програм
му партии. —  Я горячо, от всей ду
ши, —  говорит он, —  одобряю 
проект Программы КПСС.

—  Вся жизнь каждого из нас, 
коммунистов, подчинена точу, чтобы 
построить коммунистическое общест
во, —  говорит директор ГРЭС-ІІ тов. 
Мосин. —  Коммунизм —  это изоби
лие материальных и духовных благ. 
Но само собой изобилие не придет. 
Его надо создать трудом. И это долж
ны сделать мы. «Ком.чунизм, —  гово
рил В. И. Ленин,— это есть Советская 
власть плюс электрификация всей 
страны». Электрификация —  стер
жень строительства экономики ком
мунистического общества. Поэтому 
совершенно правильно в проекте 
Программы КПСС предусмотрено 
обевпечить опережающие темпы про
изводства электроэнергии. Это нала
гает на нас, энергетиков, большую 
ответственность. Задача коллектива 
ГРЭС-ІІ не только освоить, но и пе
рекрыть проектную мощность, улуч
шить экономические показатели ра
боты.

В своем постановлеиии собрание 
единодушно одобрило проекты Про
граммы и Устава КПСС и обязало 
партийное бюро организовать глубо
кое нзучеине этих исторических до
кументов, широкую пропаганду и в6- 
суждение их во всех цехах и отде
лах, а также по меету жительства 
трудящихся, новысить уровень веей 
организационно-партийной и пар
тийно-политической работы, добить
ся, чтобы социалистические обяза
тельства в честь X X II съезда КПСС 
были безусловно выполнены.

И. АЛЕКСЕЕВ.
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СЕГОДНЯ ШАХТЕРА
М ного  сверхнл іно*

вых машин и инстру
мента выпустил ко Дню 
шахтера коллектив 
передового на Том
ском электромехани
ческом заводе деха 
№  3.

На снимке: члены 
передовой смены, бо* 
рющейся за звание 
коллектива коииуин* 
стнческого труда сбо* 
рочного участка цеха 
Н  3 Томского электро
механического завода, 
Слева направо — сле
сари-сборщики О. В. 
Марков, Н. Ф . Хецов,
В. Р. Ш ульц — брига
дир, Л. Т. Кавтаев — 
бригадир, П. И. Неро
нов, старший мастер 
П. Е. Мельников.

Передовые производ
ственники выполняют 
сменные нормы на 
130— Х40 процентов. 
Фото Ф. Хитрйневича,

КРЕПНУТ СВЯЗИ
’ Сегодня советский народ отмечает 

День шахтера. В этот день советские 
люди чествуют не только шахтеров 
»— этот один из самых многочислен
ны х отрядов рабочего класса Совет
ского Союза, —  но и машинострои
телей, создающих высокопроизводи
тельные машины и механизмы, об
легчающие тяжелый труд шахтеров, 
повышающие его производитель
ность.

Томский электромеханический за
вод имени В. В. Вахрушева —  одно 
из крупны х предприятий страны, в 
цехах которого создается техника 
для шахт и рудников. Его отбойные 
молотки, электросверла, вентилято
ры, пускатели хорошо известны на 
ш ахтах Кузбасса, Донбасса, Урала, 
В оркуты , Сахалина и  других уголь
ны х районов страны.

^  День шахтера, —  ̂ заявил в бе
седе с нашим корреспондентом ди
ректор завода Е. Я. Паточкии, —  
коллектив нашего завода встречает 
успешным выполнением заданий по 
вы пуску всех основных видов ма
ш ин. Готовя достойную встречу ДХП 
съезду КПСС, коллектив завода в 
8Т0Н году значительно улучш ил свои 
показатели. Сверх семимесячного 
плана изготовлено более 400  отбой
ны х молотков, 2 54  вентилятора и 
другая сверхплановая продукция, С 
есобым подъемом трудится коллектив 
вавода в эти дни. Обсуждая и изу
чая проект Программы партии, в 
которой намечены поистине гран
диозные перспективы коммунистиче
ского строительства, рабочие, инже
нерно-технические работники наме
чают для себя новые рубежи, обе
щают досрочно выполнить обяза
тельства, взятые ими в честь X X II 
съезда КПСС.

Нас радуют значите.тьные темпы 
развития нашего завода, Из года в 
год увеличивается вы пуск машин и 
инструмента, повышается их качест
во. За последние пять лет вы пуск 
отбойных молотков увеличен в три 
раза, электросверл —  в два раза, 
вентиляторов местного проветрива
ния —  в три раза. Показательно, что 
по вы пуску отбойных молотков и 
некоторых других видов изделий за
вод уже в этом году достигнет уров
ня, запланированного на конец семи
летки. Вы пуск машин и инструмен
та для шахтеров будет непрерывно 
увеличиваться и в последующие го
ды.

В годы семилетки коллектив заво
да изготовил ряд новых машин, от
личающихся от прежних высокой 
производительностью, безопасностью 
в работе, более совершенной конст
рукцией, а в ряде случаев создал но
вые виды машин и инструмента, ко
торые раньше не выпускались отече
ственным машиностроением.

Большое будущее у  добычи угля 
гидравлическим способом. 9то самый 
экономичный и самый безопао 
ный способ разработки уголь 
ны х месторождений. Конструкторы 
завода впервые в нашей стране раз
работали, а рабочие и инженерно- 
технические работники освоили се
рийное производство целого ряда 
гидроинструментов, В щадтьі, где 
уго.ть добывается при помощи мощ
ной струи воды, уже давно идут на
ш и гидросверла, гидросветильники, 
гидровентиляторы. В канун Дня шах
тера изготовлены опытные образцы 
гидроотбойного молотка и гидравли
ческой пилы, разработанные конст
руктором завода М. К . Ивановым. 
Лабораторные испытания нового ин
струмента показали его высокие тех
нико-экономические данные.

С ШАХТЕРАМИ
В канун праздника мы порадова

ли шахтеров и другими новинками. 
Недавно, например, начат серийный 
вы пуск электросверл с орошением. 
Всем, кто бывал в шахтах, известно, 
сколько пыли выделяется при буре
нии шпуров в забое. Несмотря на 
предохранительные средства, часть 
этой пыли все же попадала в легкие 
шахтеров. Специальные устройства 
в новых сверлах полностью удаляют 
пыль в забое.

Скоро мьі направим для испыта
ний в трест «Киселевскуголь» опыт
ные образцы длинноходового элек
тробура ЭБР-2 для бурения твердых 
пород. Этот новый инструмент разра
ботан группой конструкторов завода 
во главе с А. Р. Айзенштейном в тес
ном содружестве с учеными кафедры 
горных машин и рудничного тран
спорта Томского политехнического 
института. По предварительным дан
ным, новый инструмент позволит 
увеличить скорость бурения твердых 
пород в два— три раза.

В канун Дня шахтера завод отпра
вил на шахты треста «Ленинуголь»

опытную партию вентиляторов мест
ного проветривания со специальным 
устройством для регулирования про
изводительности вентиляторов, раз
работанным группой во главе с ве
дущим конструктором Н. В. Клю- 
шенцевым. Это новшество позволит 
значительно уменьшить расход элек
троэнергии.

В б.тйжайщее время на шахты 
Кузбасса будет направлена опытная 
партия длинноходовых электросверл.

С большим воодушевлением тру
дятся над созданием новой техники 
один из старейших конструкторов 
завода, лауреат Сталинской премии 
А. П. Гришин, который недавно от
метил свое шестидесятилетие, Т. В. 
Лезина, П. В. Филенков и многие 

наши констйукто1И*-пч^ нова
торы производства.

' С каждым-годом 0аШ иІ)яются на
ши связи не только с экономически
ми районами страны, но и со многи
ми зарубежными странами. Продук
ция с маркой «ТЭМЗ» идет в Китай, 
Румынию, Германскую Демократиче
скую Республику, Демократический

Вьетнам, Индию. Недавно «ы  полу
чили почетный заказ на изготовление 
шахтной техники для революционной 
Кубы.

Уделяя большое внимание улуч
шению качества шахтных машин и 
инструмента, коллектив завода по
стоянно крепит связи с шахтерами, 
Наши конструкторы часто бывают 
на шахтах, изучают нашу технику а 
условиях эксплуатации, вниматель
но прислушиваются к  замечаниям и 
советам шахтеров. Нередко мы при
глашаем шахтеров к  себе на завод, 
обсуждаем с ними пути улучшения 
качества наших изделий. Эти встре
чи показывают, что у  нас не всегда 
достигаются наилучшие решения. В 
процессе эксплуатации выявляются 
отдельные коиструкторекие недора
ботки. Бывают и случаи брака. Эти 
факты на заводе тщательно изуча
ются, по ним принимаются меры.

Воодушевленный вдохновляющими 
перспективами коммунистического 
строительства^ намеченными в проек
те Программы КПСС, коллектив заво
да приложит все силы, чтобы успеш
но выполнить свои социалистиче
ские обязательства, взятые в честь 
X X II съезда КПСС, создаст для шах
теров лучшие в мире машины и ин
струмент,

Шахтам— новую технику
За последние годы коллектив ка

федры горных машин и рудничного 
транспорта нашего института разра
ботал ряд новых машин, которые 
обеспечивают двух-, трехкратное уве
личение производительности, суще
ственно облегчают и  оздоровляют 
труд рабочих.

Разрабатывая средства механиза
ции проведения восстающих вырабо
ток, сотрудники кафедры обоснова
ли наиболее перспективные направ
ления проведения этих выработок в 
Кузбассе и разработали ряд практи
ческих првд.тожений. В результате— 
повышены скорости бурения совре
менными сбоечно-бурильными маши
нами в 2 раза, созданы бесклииовые 
буровые замки (сокращающие время 
вспомогательных работ с буровым 
инстру-чентом), создан расширитель 
углеспускных печей —'  РУП, пред
ложен новый способ возведения кре
пи.

Опытные образцы РУП-1, создан
ные еовмеетно с Анжерским машино
строительным заводом, успешно про
шли производственные испытания. 
При ронощи их впервые в мировой 
практике в подземных условиях 
штанговыми бурильными машинами 
были пробурены скважины  диамет
ром 1,5 метра. При этом устранена 
тяжелая ручная работа —  процесс 
расширения скважины , существенно 
возросла производительность труда 
рабочих.

На основании результатов испы
тания РУП-1 и  исследований, прове
денных кафедрой. Анжерским маши
ностроительным заводом была вы
пущена опытная партия расширите
лей РУП-2, которые сейчас внедря
ются на шахтах Кузбасса. На шахте 
Лг 12 треста «Киселевскуголь», 
после того ка к  в сложных горно
технических условиях с помощью 
РУП-2 успешно прошли 105 мет
ров выработки диаметром 1,3 метра, 
щахторы сраау же оценили большие 
вознояностц новой машины и реши
ли на двух участках шахты все вы 
работки проходить только расшири
телем РУП-2.

Испытания РУП-2 показывают, 
что их возможности используются 
далеко не полностью. Если привод 
расширителя настроить на повы
шенную скорость подачи и вращения,

то производительность машины увс' 
дичится в 2 — 4 раза, а производи
тельность труда рабочих —  в 
1 ,5 — 2 раза. Для этого нам необхо
димо провести большую подготовив 
тельную работу,

Другая проблема, над которой 
работает коллектив кафедры, —  соз» 
дание высокопроизводительных бу
рильных машин. На днях на строя
щихся шахтах «Кузбассшахтострояа 
закончились испытания бурильной 
машины СЛВ-2Д.

Установлено, что одна такая ма
шина за.меняет 4 — 5 современных 
бурильных молотка, облегчает и 
оздоровляет труд бурильщиков и да
ет большую годовую экономию.

Проведены значительные работы 
по исследованию пневматических 
машин ударного действия. В резуль
тате выполнения работ совместно с 
Томским электромеханическим заво
дом и ленинградским заводом «Пнев
матика» обоснованы наиболее целе
сообразные типовые размеры буриль
ны х молотков, созданы основы для 
расчета внутренних рабочих про
цессов. обоснованы основные на
правления и средства уменьшения 
вибрации ручных машин ударного 
действия. Сейчас коллектив кафедры 
совместно с работниками производ
ства внедряет результаты исследова
ния и продолжает дальнейшие ис
следовательские работы.

Выполнены большие работы по 
созданию н исследованию электро
магнитных (соленоидных) молотков. 
Нам удалось разработать та
кие схемы н рабочие про
цессы соленоидных машин ударного 
действия, которые не требуют ка
ких-либо переключателей и имеют 
значительно больший коэффициент 
полезного действия, чем существую
щие машины, Уже созданы электри
ческие молотки МС-15 и МС-20 для 
монтажно-строительных работ. Про
мышленные испытания опытной 
партии молотков показали, что при
менение их на строительно-монтаж
ных работах (пробивка борозд, от
верстий 8 кирпиче и бетоне и др.) 
увеличивает производительность в
2 — 3 раза. Даугавпилский завод 
«Электроинструмент» запланировал 
выпустить к  X X II съезду КПСС опыт

ную партию соленоидных молеткор 
МС-15 и МС-20. Годовая экономия 
от внедрения ЮО ш тук молотков со
старит 1 5 0 -^ 1 7 0  тыс. рублей- Кол
лективу кафедры предстоит прове
сти большие работы по широкому 
внедрению новых мо.іотков в произ
водство. по дальнейшему совершен
ствованию рабочего процесса и кон» 
струнций, по созданию электричееких 
машин ударного действия различных 
мощностей и для горной промышлец* 
ности.

Создание и исследование р-тектри* 
ческих сверл не менее важная проб» 
лема, над которой работает коллек
тив кафедры. В содружестве с инже
нерами Томского электромеханиче
ского завода было создано несколько 
типов сверл. Сверла ЛДС-2, ЭБР-1 
успешно прошли промыш-іениые ис
пытания и рекомендованы к  серий
ному производству. В настоящее 
время проходят шахтовые испыта
ния электрического сверла ЭСДГП-1. 
Па базе созданных сверл и прове
денных исследований совместно с 
Томским ѳ.тектромеханическим заво
дом разработаны и изготовлены свер
ла 9ДП -14, которые предназначены 
для бурения пород с коэффициентом 
крепости до 7 (по шкале Протодііяко- 
нова), и  ЭБР-2 для бурения пород с 
коэффициентом крепости до 12. Ла
бораторные испытания показывают, 
что применение этих сверл увеличит 
скорость бурения в 2 — 2,5  раза, 
облегчит труд бурильщиков, Годовая 
экономил от внедрения 100  ш тук 
таких электросверл составит 1 30 —* 
180 тысяч рублей. Коллектив Том
ского электромеханического завода 
планирует к  X X II съезду КПСС вы
пустить и совместно с кафедрой про
вести шахтовые испытания 200 
сверл ЭДЦ'14 и б сверл ЗБГ'-2.

В настоящее время кафедре совме» 
стно е производственниками необ.хо» 

дймо провести большие работы по 
широкому внедрению возданных ма
шин в народнее хозяйство,

Намеченную программу работ по 
внедрению, исследованию и созданию 
новых машин коллектив кафедры ро- 
ши.'і выполнить к  X X II съезду КПСС.

Н. PfUlJEHUEB,
доцент Томского 

политехнического институте*

Картины томичей 
на Всесоюзной выставке

Большим успехом у  жителей 
столицы пользовалась Всесоюз
ная выста«ка самодеятельных 
художников. На ней побьтали 
тысячи москвичей.

На выставке экопонировались 
и работы томичей. Посетители 
ознакомились с акварелями 
Л, В. Лузянина «Человек ро
дился» и «Бригада». «Рыбы и 
кошка», — так называется 
небольшая картина моло
дого инженера Ю. Ф. Коз-

Дотомствбнный
рыбак

Николай Лаврентьевич Кри* 
вѳшѳин — потомственный ры
бак- Сейчас ему 70 лет. всю 
свою жизнь он провел на воде, 
сотни километров изъездил яо 
обским просторам, и где только 
не побывала его рыбацкая лод
ка.

И. Л. Кривошеин — ЧЛ«Н 
артели «Авангард*, номмуішст 
с 1944 года. В прошлом году 
он выловил сетью 30 осетров. 
Сейчас рыбак поставил четыре 
сети. Первые осетры есть!

Достойный подарок с>езду 
готовит старый рыбак. Он ре» 
шил поймать за сезон- не мемеі 
1'ѲО осетров.

На снимке: Н. Л. Кривошеин.*'

С. ЛАПИ Н.
Длемсаидровеиий район.

Мехаяиеировая
еще одяв процесс

В дрожжевом цехе томского 
хлебозавода № X механизиро
ван процесс изготовления жид
ких заквасок, заварок и ж^ідких 
дрожжей. Их подача ра замес 
теста пронзводитея при помощи 
насосов, смонтированных в мв» 
стерских предприятия.

М. С УЩ КЕВ И Ч, 
главный инженер томско

го хлебозавода М  1.

Хищник убит
Ф, Д. Оеипенну ^  70 лет, 

его сыну Степану Федоровичу 
— шестой десяток. Вместе они 
пасут нагульный гурт колхоза 
имени Ильича Каргасокского 
района. Ж ивут на звимнѳ, вда
ли от жилья,

К еноту повадился медведь, 
задрал двух телят и наделал бы 
немало бед, еели бы не сообра» 
зительность Степана Федорови
ча. Он решил свести счеты с 
хищником, взобрался на дерево 
около того места, куда обычно 
приходил зверь, И стал его ка
раулить,

Медведь долго н§ появлялся, 
наконец, послышался в чаще 
треск и вышел «.хозяин тайги». 
Гранул выстрел, хищник был 
убнт,

в. М А КШ Б Е В .

лова. Эти работы рекомен
дованы для экспонирования 
Республиканским народным 
университетом искусств, заоч
никами которого являются П. В. 
Лузянин и Ю. Ф. Козлов. П. В. 
Лузянкн участвовал в прошло
годней Всероссийской выставке 
самодеятельных художников. 
Его акварель «Сбор картофеля» 
ныне удостоена всесоюзного по
каза.

В трудном жанре полити
ческого плаката работает томич 
контролер Л. А. Зотов. С его 
творчеством также ознакоми
лись москвичи.

3. Л И Ф Ш И Ц .

Третья
Всероссийская

премия
С марта по июль проходил 

Всероссийский общественный 
смотр работы книжных магази» 
нов Министерства культуры 
РСФСР.

По итогам смотра Колпашев- 
скому отделению книготорга 
присуждено первое место среди 
магазинов Томского облкниго
торга с вручением переходяще
го красного знамени.

Коллектив отделения получил 
телеграмму заместителя мини
стра культуры РСФСР т. Стри- 
ганова и председателя централь
ного комитета профсоюза ра
ботников культуры у. KaлJ^нни• 
нова, которые поздравили ра
ботников книжной торговли
г. Колпашею с третьей Веерос» 
сийекой премией.

К. ОЖБРЕЛЬЕВ, 
ннепемтор Колпашевскѳго 
отделе культуры.

Из Серпухово—  
в Парбиг

«Туда, где нужны молодые 
сердца!» — так репшла^группа 
девушек.выпускниц Серпухов
ского педагогического училища. 
Из-под Москвы они приехали 
на учительскую, работу в отда- 
лѳниіцй Парбигский район на 
шей области. И х,сем ь антузиа 
сток: 3. Толмачева, А . Попова 
3. Шалькева. Н. Ремизкова
B. Перегудова, Л, Иванникова 
Л. С.мирнова.

В педучилище, помимо обще 
образовательных . дисциплин 
они получили необходимую под 
готовку по рисованию, музыке: 
домоводству, изучали историю 
русской живописи, практически 
ознакомились с кино- и фото
делом. Полученные знания и 
навыки помогут молодьпи педа
гогам лучше организовать уче
бу и воспитание детей.

Начинающие преподаватели 
получили назначение в сельские 
школы.

А . ГУС ЬКО ВА, 
инспектор Парбягского 

районо.

Лекция-концерт 
артиста 

С. Г, Рышкова
Заслуженный артист РСФСР 

из Новосибирского театра му
зыкальной комедии, находя
щийся на гастролях э То.мске,
C. Г. Рышков в свободное от 
спеитанлей время выступает на 
предприятиях и учреждениях с 
лекцией-концертом. Тема ее: 
«Огнем сатиры — по пережит
кам прошлого».

Лекция-концерт вызвала 
большой интерес у  томичей.
С. Г. Рышков уже выступил в 
14 коллективах — на заводах 
резиновой обуви и манометро
вом, в политехническо.м инсти
туте и других,

Радиогазета 
а районе

Два раза в неделю в селе 
Ваычар по местному радиовеща
нию раздается голос диктора: 
«Говорит местный радиоузел. 
Слушайте рчередной яыпурк на
шей радиогазеты».

В передачах освещается ши
рокий крур вопросов, подводят
ся итоги соревнования в честь 
X X II съезда КПСС, обобщается 
ОПЫТ передовиков, выступают 
перед микрофоном партийные И 
советские рабѳтннкн. читаются 
беседы на общественно-полити
ческие, медицинские, педагоги
ческие темы.

Радиогазета выпускается на 
Общественных началах,

Я. Ш Е С ТО П А Л О І.

Далеко за пределами Томска известны работы доктора меди
цинских неук Ивана Ивановича Бенедиктова, Его методикой вз- 
иереннл скорости кровотока н температуры внутренних органов 
пользуются в Чехословакии, в клиниках Москвы, Ленинграда. 
Много времени Иван Иванович отдает учебной и воспитательной 
работе. В течение ряда лет он на общественных началах являет
ся научным консультантом Томского научно-исследовательского 
института курортологии н физиотерапии.

Большая заіруженность педагогической и практической рабо
той не мешает Бенедиктову проводить широкие научные иссле
дования. Только в иастоящее время находится в печати 8  его 
статей.

Недавно томский ученый назначен заведующим кафедрой ги- 
неколоіжи и акушерства Свердловского медицинского института.

На снимке: И. И. Бенедиктов.

• S  С дго р  т
Победил новичок—Ю рий Зенкин

Закончился розыгрыш личноро и 
командного первенства области по 
городкам. Соревнования проводи
лись на новой площадке.

В состязаниях приняли участие 
14 ©ильнейших спортсменов «Тру
да», «Лочомотива», «Динамо».

Наиболее острая и упорная 
борьба за аранне чемпиона обла
сти разгорелась между молодым 
ночегаром паровоза железнодорож
ного узла станции Томск-ІГ Юрием 
Зенкиным н слесаремгияструмен- 
тальщиком электромеханического 
завода мастером спорта Алексеем 
Кляшевым. Оба противника пока
зали хорошую игру. Победил и 
впервые выиграл звание сильней
шего в области представитель <Ло- 
комотчва* 19-летний Юрий Зен- 
кн«. На ѲО фигур он затратил 155 
^ т ,  что на 7 бит лучше нормы 
мастера спорта.

Вторым был А . Кляшев, проиг
равший победителю 2 биты, треть
им — В. Сысоев, затративший на 
90 фигур 16Ѳ бит.

В соревнованиях было показано 
2 результата мастера спорта, три 
— первого, семь — второго и два 
-»  третьего разрядов. Обновлены 
также все рекорды об.тасти,

В командном первенстве луч- 
в д х  показателей добились горо
дошники «Труда». Команда в со
ставе: А . Кляшева, Н, Мелкова, 
А , Бртвинова, Е. Маркова и  И. Де
ментьева в  чеітвертый раз завоева
ла звание чемпиона области. На 
втором месте —  железяодорожни-^ 
ки.

Прощедщне соревнования пока
зали, что класс игры томских го
родошников заметно вырос, чему 
во многом способствовало о<к>рудо- 
ванйе площадки с  металлическим 
покрытием.

Стоит сожалеть, в борьбе за 
звание чемпионов области участ- 
вова.іи лишь представители от трех 
обществ. До сих пор не культиви
руются городки в спортивных об
ществах «Спартак», «Буревест
ник». «Урожай».

О. М Й РР Ц КИ И , 
главный судьц сореввовавнй.

Аидрис Андрейко— чемпиои СССР
РИГА, 25 августа. (ТАСС). 

18-летннй рижанин Андрис Анд
рейке етал чемпионом СССР по 
стоклеточным шашкам.

На закончившемся 24 августа в 
Раге турнире на первенство страны

он набрал 14 очков из 20 возмож
ных. Андрейко — единственный 
участник чемітаоната, не проиграв
ший ни одной партии. Экс-чемпион 
мира гроссмейстер Исер Купер.мак 
(Киев) занял второе место,
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М е ж д у н а р о д н а я  жизнь
ТУДА и ОБРАТНО

Всякий раз слушая по радио 
арию Ленского «Что день гря* 
дущий мне готовит?», директор 
швейной фабрики Томского об
ластного управления местной 
промышленности тов. Свиридов 
и главный инженер тов. Юркан- 
ский по-особому воспринимают 
эти слова.

Выбор был не случаен. Л. П. 
Самохвалова имеет незаурядные 
способности в таких делах, уме
ет говорить устрашающим то
ном, может, когда надо, сма
неврировать.

Увы, надежды не оправда
лись... «Дипломатическая» мис
сия Л. П. Самохваловой не при
несла успеха. Высокий посла-

Выступление В. Ульбрихта 
на предвыборном митинге 

в Берлине

День грядущий сулит им са- нец вернулся мрачнее тучи. И 
мые неожиданные сюрпризы, без ело® все было ясно. 
Кажется, все хорошо. На произ- И вот кр а тк і^ , но выразк- 
водственном горизонте появ- тельный итог. Хабаровская тор- 
ляется просвет, и рука уже не- говая база взыскала с фабрики: 
вольнд тянется к  написанию а) штраф за низкое качество 
победного рапорта. И вдруг кар- продукции — 18.414 рублей 40 
тина резко меняется.

13Так было и на этот раз. Фаб
рика отгрузила хабаровской 
краевой торговой базе «Рос- 
торгодежда» 1.407 женских ко
стюмов. 31 жакет и 20 юбок.
Всего на 98.582 рубля.

Рзжоводителя фабрики до- Кроме того, расходы по по- 
вольно потирали руки, относя ездке Л. П. Самохваловой со- 
отгрѵзку изделий к  своему ставили 184 рубля 60 копеек,
крупному успеху, как грянул В акте экспертизы было от- 
гром. Телеграмма извещала, что мечено, что у большинства из- 
все эти изделия были забрано- делий швейной фабрики не бы

ло штампа отдела технического 
контроля

копеек;
б) недостачу двух жакетов 

пересортицу — 193 рубля 
копеек:

в) железнодорожный тариф 
по перевозке изделий туда и об
ратно — 323 рубля 20 копеек.

Кроме того, расходы по

ваны и не приняты базой.
Что делать? Пришлось при

задуматься. И тут выручила 
спасительная мысль: «А не по
слать ли в Хабаровск началь
ника отдела технического конт-п п п а  W ........ •
роля Людмилу Петровну Само- фаорики. 
хвалову?>.

Вот почему слова арии Лен
ского «Что день грядущий мне 
готовит?» наводят на грустные 
размышления руководителей

С. ГЕРАСИМОВ.

МИФИЧЕСКИЕ КУРГАНЫ
На строительных площадках рехзначные цифры: тысячи ку- 

треста X q 97 наблюдается инте- бометров, ■шсячи тонн песка и
как гово

рится. из пустого в порожнее, 
тысячи рублей уплачено из го- 

эту

ресное явление: возникновение гравия переброшено,
курганов-невидимок из гравия 
и песка. Вспыхнувший было ин
терес ученых-геологов быстро сударственного кармана 
угас, так как выяснилось, что вымышленную работу, 
причины образования курганов 
не имеют ничего общего с гео
логией, а относятся всецело 
области очковтирательства.

— Мы с этим безобразием 
раз и навсегда покончили! — 

к  решительно заявил заместитель 
начальника управления строи-

Курганы были «сооружены» тельства и промышленности 
стараниями мастера строитель- стройматериалов совнархоза 
ства холодильника мясорыбтор- тов. Рудницкий и показал ревя- 
га Зайцева, мастера строитель- зорам постановление совета на- 
ной площадки Томских цент- родного хозяйства по этому во- 
ральных ремонтно-механиче- просу.
ских мастерских Ерастова, Управляющий трестом № 97
чальннка промплощадки домо- Гольдштейн конкретизиро-
строительного шэмбина^^ т̂ ^̂  зад. «Выявленные проверкой
Соколова, мастеров Воищева, 
Новоселова, Тишкова. Чтобы УН Р приписки в товаро

транспортных накладных на не-
скрыть простои автотранспорта значительные суммы отнесены
и избежать ответственности за приказами на виновных лиц.
неоргашзованность в pa6qj,e на приписки на • крупные суммы 
своих объектах, они регулярно оформляются для передачи
тта-ісіпм ТТПМПИЛѴИ R nVTfiRblX ли- _Л. ____ _____ _______Г_-делали приписки в путевых ли
стах автомашин. Шоферы сидят 
себе, покуривают, а минут за 
пятнадцать до конца смены, по
зевывая, говорят друг другу:

— Пойти узнать у  мастера, 
сколько сегодня рейсов сделали.
А  заодно поинтересоваться, что 
возили: гравий или песок, 
гравий-то подороже заплатят — 
километраж больше.

Так росли мифические курса- _  Чѵвствѵют они себя спЬ- 
иы и по дням, и по часам, пока '

БЕРЛИН, 25 августа, (ТАСС), 
Сегодня в Берлине в Центрально.м 
клубе молодежи и спортсменов 
«Спортхалле» состоялся • митинг 
трудящихся столицы ГДР в связи 
с предстоящими 17 сентября выбо
рами в местные органы власти 
ГДР. На митинге с речью, переда
вавшейся по радио и телевидению, 
выступил первый секретарь Ц К 
СЕПГ, председатель Государствен
ного совета ГДР В. Ульбрихт.

Последние недели, сказал Уль
брихт. показали, что население 
ГДР и в особенности ее столицы 
было подвергнуто историческому 
испытанию. Объединенная с наши
ми союзниками, с могучим Совет
ским Союзом и народно-демократи
ческими государствами — участни
ками Варшавского Договора 
Германская Демократическая Рес
публика и прежде всего население 
столицы с честью выдержали это 
испытание.

Нашей исторической националь
ной задачей, задачей нашей пар
тии и правительства и Националь
ного фронта де.мократической Гер
мании, продолжал В. Ульбрихт, 
является забота о том. чтобы с тер
ритории Германии никогда больше 
не была начата новая война, и мы 
не должны жалеть сил. чтобы со
хранить мир нашему народу.

Наши мероприятия по безопас
ности столицы ГДР оказали боль
шую пользу делу мира. Герман
ский вопрос вышел из тумана за
падной пропаганды «холодной вой
ны». Существо и цели германского 
милитаризма и нацизма стали по
нятны во всем мире. Стало видно, 
что не ГДР. как воображают себе 
некоторые люди, находится в со
стоянии кризиса. ГДР стоит на но
гах твердо и прочно, а к  кризису 
пришла реваншистская политика 
боннского правительства, западно- 
берлинских и западногерманских 
«ультра».

Все политики западных держав, 
сказал далее Ульбрихт, говорят те
перь о необходимости переговоров. 
Однако они не говорят, о чем они 
хотят вести эти переговоры. В Бон
не имеются такие руководящие по
литические деятели, которые вы
ступают за переговоры только по
тому, чтобы воспрепятствовать за
ключению мирного договора. Учи
тывая, что прошло два с половиной 
года, с тех пор как Советское пра
вительство сделало предложение 
00 мирному договору.

также, что мир вследствие реван
шистской политики правительства 
Ф Р Г и форсированного вооруже
ния Западной Германии подвер
гается все большей опасности, не
возможно дальше откладывать за
ключение мирного договора.

До заключения мирного догово
ра правительство ГДР, сказал 
В. Ульбрихт, было и остается го
товым придерживаться соглашения 
от 20 сентября 1955 года о конт
роле за транзитными транспортны
ми связями служащих западнобер
линского гарнизона трех западных 
держав через территорию ГДР.

Указав на готовность правитель
ства ГДР предоставить необходи
мые гарантии статуса вольного де
милитаризованного города Запад
ному Берлину, В. Ульбрихт под
черкнул, что эти гарантии не дол
жны быть односторонними. Мы 
также вправе, заметил он. требо
вать гарантий спокойной мирной 
жизни для нашего населения, га
рантий того, что Западный Берлин 
не будет использован как центр 
подрывной деятельности против 
ГДР. Мы поэтому требуем, чтобы 
в Западном Берлине было устране
но все, что отравляет международ
ную атмосферу и что вызывает по
стоянную опасность для мира.

Далее В. Ульбрихт остановился 
на вопросах социалистического 
строительства в Германской Де
мократической Республике.

Вурны.ми аплодисментами встре
тили участники митинга сообщение 
В. Ульбрихта о том. что I  сентября 
е ГДР прибудет герой-космонавт 
Герман Титов.

ПОЛОЖИТЬ КОНЕЦ ПРОВОКАЦИЯМ
Сесть за стол переговоров

В А Р Ш А В А . Трудящиеся Поль
ши горячо одобряют и полностью 
поддерживают ноту правительства 
СССР правительствам СШ А, А н
глии и Франции по поводу незакон
ного и недопустимого вмешатель- 
ства Ф Р Г в дела Западного Берли
на. Польские трудящиеся расцени- 
вают требование правительства 
СССР — положить конец провока
циям Ф РГ в Западном Берлине — 
как исключительно важное и акту
альное. Они видят в этом требова
нии выражение стремления Совет
ского Союза пресечь угрозу нару
шения мира и спокойствия в Евро
пе.

Все центральные газеты опуб
ликовали ноту Советского прави
тельства на первых полосах.

Переброска провокаторов из 
Бонна в Западный Берлин долж
на быть прекращена, отмечает
«Дзенник людовы».

Правительства западных держав, 
подчеркивает «Слово повшехне», 
должны положить конец диверси
онной деятельности реваншистов 
на территории Западного Бер.'ічна.

Будем надеяться, пишет ежене
дельник «Пшиязнь», что у  запад
ных государственных деятелей
возьмет верх рассудок и они со 
гласятся на неоднократно выдви
гавшиеся предложения Советского 
Союза о переговорах, и вопрос лик
видации последствий второй ми
ровой войны будет доведен до 
конца путем заключения мирного 
договора с обоими германскими го
сударствами. На этой основе будет 
решена также проблема Западного 
Берлина.

Д Ж А К А Р Т А . Ц К  Компартии 
Индонезии опубликовал сообще
ние о встрече председателя ЦК 
Коммунистической партии Индоне
зии Айдита с профессором Хаге
ром. специальным посланником Го
сударственного совета ГДР. канди-

Еще одно предупреждение 
провокаторам

БЕРЛИН. 25 августа. (ТАСС). 
Как сообщает агентство АДН, в 
ночь на 24 августа западноберлин
ские провокаторы попытались раз
рушить в двух местах пограничные 
сооружения на границе между 
столицей ГДР и Западным Берли
ном. 24 августа министерство 
внутренних дел ГДР еще раз обра
тилось ко всем гражданам Запад
ного Берлина с призывом в интере
сах их собственно^.. ,Дез(шасности 

учитывая'воздерживаться от каких то ни

было сборищ провокационного ха
рактера на границе. Еще раньше 
министерство рекомендовало дер
жаться на западноберлинской сто
роне на расстоянии не менее 100 
метров от войск обеспечения 
безопасности ГДР.

Как говорится в сообщении 
с іуж бы  печати министерства внут
ренних дел, обе эти ночные прово- 
нации были предприняты, очевид- 
^ 9 2 указке западноберлинского

датом в члены Политбюро Ц К  
СЕПГ, прибывшим в Индонезию с 
целью разъяснения правительству 
Индонезийской Республики пози- 
ции правительства ГДР по вопросу 
о заключении мирного договора с 
Германией и превращении Запад
ного Берлина в демилитаризован
ный свободный город.

В сообщении указывается, что 
руководители КП И  полностью под
держивают. позицию ГДР и разде
ляют мнение о необходимости 
безотлагательного подписания мир
ного договора с двумя германски
ми государствами. Мирный до
говор, говорится в сообщении, 
явится прочной основой для.созда
ния единой демилитаризованной 
демократической и миролюбивой 
Германии.

Председатель Ц К  КП И  подчерк
нул, что нельзя дміустить дальней
шего роста милитаризма в Запад
ной Германии, «Весь народ Индо
незии. и в том числе индонезий
ские коммунисты, всецело стоит на 
стороне миролюбивых и демокра
тических сил немецкого народа, в 
авангарде борьбы которого за со
хранение мира в Европе и во всем 
мире выступает ГДР». — говорит
ся в сообщении.

Газета «Берита Индонезия» в 
передовой статье осуждает реше
ние западных держав усилить воен
ные приготовления в ответ на пред
ложение СССР заключить мирный 
договор с Германией. Запад отвер
гает инициативу Советского Союза, 
пишет газета, хотя, несомненно, 
она была с одобрением встречена 
каждым жителем Германии.

Газета призывает все народы 
мира бороться за ликвидацию оча
га опасности возникновения войны 
в Германии.

ЛОНДОН. Переговоры между 
Востоко.м и Западом с целью зак
лючения германского мирного до
говора — это настоятельная необ
ходимость. — таково единодушное 
мнение английских еженедельни
ков.

Еженедельник «Трибюн» пишет, 
что обстановка в Берлине позволя
ет в само.м ближайшем будущем 
начать переговоры, «несмотря на 
провокационные заявления Вилли 
Брандта, провокационные предло
жения Аденауэра и глупые заме
чания Линдона Джонсона». Отме
чая «протрезвление», наступившее 
на Западе среди сторонников «вой
ны из-за Берлина», еженедельник 
пишет, что почти вся английская 
печать «сейчас соглашается с 
необходимостью переговоров»,

«Никто еще не убедил нас, — 
подчеркивает со своей стороны 
і ^ й м с  энд тайд», — что лучшей

городскую прокуратуру».
Ревизорам оставалось только 

довольно потереть руки. Но, 
заглянув через некоторое время 
на строительные площадки тре
ста, они поняли, что «кургано
строители» продолжают рабо- 

За своих местах. Их ряды
даже пополнились учетчиком 
Т. Григорьевой, начальником 
базы треста Н. Князюком и дру-

На специальной сессии Генеральной Ассамблеи ООН

не обнаружили их ревизоры. 
Обнаружили, подсчитали, пока- 

али голова.ми — кругом четы-

койно: кого им бояться?
Д. ГАЛАНО В, 
Н. ЧИ РИКИН .

Не ПО той  дороге
сельсовета Томского района. Зара
ботав приличную сумму. «ле
ваки» прихватили на память 
о гостеприимных березкинцах 
14 кубометров дров и отбы
ли в Томск. Но увы і— 60 руб
лей, что выручили они за кра
деные дрова, не удалось пропить: 
по.мешала милиция.

«Леваки» сели на скамью подсу
димых.

Г. М АКЕЕВ.

Шофера грузового автохозяйст
ва №  1 Н. Шукаев и П. Калицкий 
«сбились» с дороги: вместо строи
тельной площадки УНР-740. где 
их ожидали с гравием, оказались в 
деревне Березкино Томского рай
она.

— Что же делать? — вздохнули 
они. — Придется возить другие 
грузы.

Началась вывозка дров жите
лям Березкино Зоркальцевского
x x ч N x v v v ^ x v ^ ^ x v ч ^ x ^ ^ ^ v ч ^ ^ ^ ^ ^ x ^ x ^ x v « x w :« » л x :^ :v ^ » N ^ x v v ч ч v v ^ v v v v v v v ^ л л x ^ x x v s x x v ч v ^ x ^ v ^ ^ x ^ x ч ^ »

О Т К Р Ы Т !

НЬЮ -ЙО РК, 25 августа. Кор
респондент ТАСС Г. Васильев пе
редает: Специальная сессия Гене
ральной Ассамблеи ООН. обсужда
ющая вопрос о французской агрес
сии против Туниса, завершает свою 
работу. Помимо обычных двух за
седаний, на 25 августа запланиро
вано дополнительное вечернее за
седание. Ожидают, что в ночь с 
25 на 26 августа специальная сес
сия Генеральной Ассамблеи 
кроется.

Предстоит заслушать выступле
ния еще 15 делегатов и провести 
голосование по проекту резолюции.

Имеется один проект, внесен
ный делегациями 32 афро-азиат
ских стран. Он требует от Франции 
выполнения решения Совета Без
опасности о прекращении огня ѵ 
отводе войск на первоначальные 
позиции, а также призывает пра
вительства Франции и Туниса при
ступить h немедленным перегово-

о х о т н и ч и й :  С Е З О Н
Остались позади томительны е 

дни  ож и даний , сборов, снаряж е
ния охотницей  а м м униции . На
ступил  до лгож данны й день нача
ла осеннего о хотничьего  сезона. 
Д винулись  по намеченным марш 
рутам  пеш ком , на м отоциклах, 
лод ках  и  пароходах ка ж д ы й  к  
своим  заветным местам эн тузив . 
сты  увлекательного  вида спорта— 
руж ей ной  охоты .

Отгремела разнобоем выстре
лов первая веч«*'няя зо р ька  в

субботу, затихла темная а в гу 
стовская  ночь, а у  пы л аю щ их 
ностров еще долго м е лькаю т ра. 
достно ож и вл енны е  лица охот
ников . Здесь слуш аю т волную 
щ ие повести охо тн и чьи х  п р и кл ю 
чений.

Не страш ны  ни  гн у с , ни хо 
лод, ни  вода и  вероломная пого . 
да Сибири лю дям с р ю кза ка м и  и 
о хотничьи м и  руж ья м и  за сп и 
ной, влю бленным в природу, в 
родной край .

ірам с целью' вывода всех фран
цузских вооруженных сил с ту
нисской территории.

Первым на сегодняшнем утрен
нем заседании выступил делегат 
Камеруна Раймон Н ’Тепе. Он зая
вил, что нужно уважать суверени
тет Туниса и эвакуировать фран
цузские войска нз Бизерты.

Представитель Румынии С. Бру- 
кан сказал: Когда мы слушали вы
ступление а.мериканского делегата 
Стивенсона, мы спрашивали, где 
же та «антиколониальная» пози
ция правительства С Ш А, о кото
рой столько шумели в последнее 
время. Стивенсон выступил в за
щиту союзника Соединенных Шта
тов по НАТО — Франции.

Румынский делегат отметил, что 
колониальные державы, вынужден
ные предоставить независимость 
зависимым от них народам, часто 
навязывают новым странам догово
ры, предусматривающие сохране
ние своих войск на территории 
этих государств. Он подчеркнул, 
что иностранные военные базы 
нужны прежде всего для борьбы 
против народов самих этих стран, 
добивающихся полной независимо
сти. Это относится и к  француз
ской базе в Бизерте.

С. Брукан потребовал немедлен
ного вывода французских войск с 
территории Туниса.

Представитель Туниса Монжи

Слйм подчеркнул, что не сущест
вует никакого соглашения между 
Францией и Тунисом, оправдыва
ющего пребывание французских 
войск на тунисской территории. 
Он показал всю несостоятельность 
утверждений некоторых делегатов 
о том, что Франция «признает 
принцип» эвакуации своих войск 
из Туниса. В течение долгого вре
мени. сказал Монжи Слим, прави
тельство Туниса стремилось до
биться от Франции согласия на 
вывод ее войск. Но Франция от
казалась сделать это. Тунисский 
делегат привел выдержки из высту
пления президента Бургибы, в кото-' 
ром он подчеркнул, что Тунис вы- 
полнил решение Совета Безопас
ности о прекращении огня и отво
де войск, но если Франция будет и 
впредь пренебрегать этим реше
нием международного органа, то 
Тунис воспользуется законным пра
вом самообороны — ответит силой 
на силу.

ООН, подчеркнул тунисский де
легат, должна выполнить свой долг 
— поддержать борьбу народов за 
свою независимость.

Представитель Нигерии Нгиле- 
рума резко осудил действия пра
вящих кругов Франции, учинив
ших кровопролитие в Тунисе. Как 
низко могут пасть некоторые так 
называемые «цивилизованные 
страны!» — воскликнул делегат

Нигерии. Он сказал, что проект 
резолюции 32 стран, одним из 
торов которого является делегация 
Нигерии, предлагает минимум тех 
мер, которые должна принять 
ООН.

Делегаты Коста-Рики и Гвате
малы повторяли, что они «не хотят 
осуждать» какую-либо сторону, 
участвующею в споре.

С ярким ответом на вчерашнее 
заявление Стивенсона выступил 
делегат Кубы Гарсиа-Инчостеги. 
Он подверг уничтожающей криги- 
ке утверждение американского де
легата о том, будто Соединенные 
Штаты «на законных основаниях» 
удерживают военную базу Гуанта
намо на кубинской территории. Ба
за в Гуантанамо, сказал он, была 
создана на основе разбойничьего 
захвата американскими монополия
ми нашей земли. Соединенные 
Ш таты, продолжал кубинский де
легат. имеют бесчисленное количе
ство бизерт по всему миру, вклю
чая бнзерту на нашей территории, 
созданную вопреки воле кубинско
го народа. Вот почему они так 
боятся обсуждения этого вопроса в 
ООН. Но настанет тот день, когда 
иностранные базы на чужих тер
риториях исчезнут с лица земли. 
Это будет черный день для импе
риалистов и день радости для всех 
народов.

На этом утреннее заседание Ге
неральной Ассамблеи закрылось.

альтернативой является смерть от 
водородной бомбы».

Обстановка требует, заявляет 
еженедельник «Спектейтор», что
бы Запад выступил с конструктив
ными предложениями^

П АРИ Ж . Главная тема коммен
тариев парижских газет — нота 
Советского правительства прави
тельствам западных держав по по
воду незаконного и недопустимого 
вмешательства Ф Р Г в дела Запад
ного Берлина.

Буржуазная печать, раздувая 
военный психоз, пытается пред
ставить советскую ноту как некую 
«угрозу Западу».

Так, газета «Фигаро», опубли
ковавшая полный текст ноты Со
ветского правительства, утверж
дает, будто Советский Союз, пред
принимает «новые угрозы», чтобы 
«сохранить напряженность в бер
линском вопросе». Однако газета 
вынуждена признать прочность 
советской позиции «с юридической 
точки зрения» и справедливость 
указания о том, что Западный 
Берлин не входит в состав Феде
ративной Республики Германии.

Демократическая печать отме
чает полную обоснованность и 
своевременность предостережения 
Советского правительства западно- 
германским поджигателям войны и 
их покровителям. Газета «Юмани- 
те» опубликовала полный текст 
ноты Советского правительства, 
подчеркивая в заголовке, что воз
душные коридоры для связи с За
падным Берлином не должны ис
пользоваться для провокаций ре
ваншистов. Эти коридоры, указы
вает газета, были выделены э 
1945 году лишь для того, чтобы 
облегчить снабжение военных гар
низонов западных держав в За
падном Берлине.

Газета «Либерасьон» критикует 
французское правительство, кото
рое. как пишет газета, занимает 
наиболее непримиримую позицию и 
совершенно необоснованно стре
мится «драматизировать» положе
ние. Похоже на то, указывает газе
та, что французское правительство 
хочет поставить англичан и амери
канцев перед необходимостью 
предпринять «односторонний акт 
демонстрации силы в момент, ког
да больше чем когда-либо следует 
сохранять хладнокровие и не упус
кать возможности переговоров, ес
ли мы не хотим допустить, чтобы 
берлинский кризис перерос в от
крытый конфликт».

НЬЮ -ЙО РК. Нота Советского 
правительства правительству 
С Ш А , в которой Советский Союз 
настаивает на принятии американ
ским правительством действенных 
мер для прекращения незаконных 
и провокационных действий Ф РГ 
в Западном Берлине, встречена с 
раздражением в Вашингтоне, где 
по-п^шнему искусственно поддер
живается атмосфера военной асте
рии.

Разоблачение допускаемых 
СШ А, Англией и Францией зло
употреблений воздушными коридо- 
ра.ми в Западный Берлин вызвало 
нервозность в официальных кру
гах Вашингтона. Спокойное пре
дупреждение Советского Союза 
против подобной практики попало, 
очевидно, не в бровь, а в глаз.

Вчера вечером Белый до.м опуб
ликовал раздраженное заявление 
по поводу советской ноты. В этом 
заявлении бездоказательно отри
цаются факты, отмеченные в ноте 
СССР, а опасная провокационная 
деятельность западногер.манских 
реваншистов объявляется «закон
ной».

Заявляя, что выдвинутые в ноте 
«обвинения и утверждения нельзя 
воспринимать серьезно». Белый 
дом объявляет советское предосте
режение относительно недопусти
мости использования воздушных 
коридоров в подрывных реван
шистских целях западногерманско
го милитаризма... «угрозой агрес
сии». Видимо, воинственный угар 
мешает официальным вашингтон
ским кругам трезво взвесить обос
нованные замечания советской но
ты и сделать из них необходимые 
выводы.

(ТАСС).

Зам. редактора 
А . Н. НОВОСЕЛОВ.

На первую зорьку*

Когда нет собаки. Здесь рождаются охотничьи рассказы.
Р исунки  в . Гроховского .

Новосвбнрский театр музыкаль
ной комедии

(в помещении Томского драма
тического театра имени В. П. Чка
лова).

27 августа, днем — «Свадьба в 
Малиновке»,

вечером — «Веселая вдова».
28 августа вместо объявленного 

спектакля «Сильва» состоится 
спектакль «Свадьба в Малиновке».

29 августа — «Марион». 
Начало спектаклей: дневного —

в 12 час. дня, вечерних — в 7 час. 
30 мин. вечера.

Широкоэкранный кинотеатр 
«Октябрь»
27 августа

Голубой зал — новый художест
венный фильм «Любушка».

Дети до 16 лет не допускаются. 
Сеансы: 11. 12-45, 2-30. 4-15, 

б. 7-45, 9-30.

худо-
тебя,
1-30,

Для детей — «Смерть в седле». 
Сеанс в 9 час. утра.

Зеленый зал — «Любушка». 
Сеансы: 11-30, 1-15, 3. 4-45, 6-30, 
8 -15,10.

Для детей — «Смерть в седле». 
Сеанс в 10 час. утра.

Кинотеатр именв М . Горького 
Большой зал

27 августа — новый
жественный фильм «Люблю 
жизнь». Сеансы: 10, 11-45,
3- 15. 5. 6-45, 8-30, 10-15.

28 августа — новый художест
венный фильм «Женатый холо
стяк». Сеансы: 9-20, 11. 12-40,
2-20, 4, 5-40, 7-20. 9. 10-40.

Малый зал
27 августа — новый худо

жественный фильм «Возвраще
ние». Сеансы: 10, 11-40, 1-20, 3,
4- 40. 6-20, 8 . 9-40:

28, 29 августа — кинокомедия 
«Наши ребята». Сеансы; 10,11-45, 
1-30, 3-15, 5 6-45, 8-30, 10-15. 
Зал детского зрителя н хронякн 

27 августа — художественный 
фильм «Координаты неизвестны». 
Сеансы: 10. 11-45. 1-30, 3-15, 5.

Цветной документальный фильм 
«Весенний ветер над Веной». Се
ансы: 6-45, 7-55, 9-05.' 10-15.

Кинотеатр имени И. Черных
27 августа. Большой зал — но 

вый художественный фильм «Люб
лю тебя, жизнь». Сеансы: 9-30
11-10, 12-50. 2-30. 4-10, 5-50!
7-30, 9-10, 10-50. Малый зал — 
«Скорый до Остравы». Сеансы: 
10. 11-30, 2-30. 4. 5-30, 7. 8-30. 
10.

Кинотеатр городского сада
27 августа — новый широкоэк

ранный художественный фильм 
«Вольный ветер». Сеансы: 11-10, 
1, 2-50. Касс.а работает с !0  час. 
утра. Сеансы: 4-40, 6-30, 8-20, 
10-10. Касса-работает с 3 час. дня.

Клуб имени Сталина
27 августа — «Люблю тебя, 

жизнь». Сеансы: 2. 4, 6 , 8 , 10.
28 августа — «Возвращение». 

Сеансы: 4-30, 6-20, 8-10. 10.
Межсоюзный клуб

27 августа — «Тихая квартира». 
Сеансы: 5. 7, 9.

«Золотой ключик». Сеанс в 
3 часа дня.

Дом культуры ТЭМЗа
27 августа — «Женщина в хала

те». Сеансы: 6 , 8 . 10. Дети до 16 
лет не допускаются.

'«"Чарлн Чаплин». Сеанс в 4 часа 
дня.

Воскресенье, 27 августа

15.00. Для самых маленьких. 
«Бабушкины сказки». 15.15. Худо
жественный фильм «На графских 
развалинах». 18.30. Инсценировка 
рассказа А . Бухова «Таня и Тать
яна». (Постановка студии). 18.55. 
У  нас в гостях заслуженные ар
тисты РСФСР Ю. Пригула и 
И, Круглов. 19.35. Фильм «Спор
тивная Россия». 19.55, Концерт. 
20 .20 . Телевизионные новости. 
20.30. Киноповесть «Алешкина 
любовь».

Коллектив управления строи
тельства и промышленности 
стройматериалов совнархоза с 
глубоким прискорбием сообща
ет о преждевременной смерти 
старшего инженера 

ЮСОВА
Виктора Михайловича, 

последовавшей 26 августа, и 
выражает глубокое соболезно
вание семье покойного.
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